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П Р Е Б Ы В А Н И Е  Т О В А Р И Щ А  Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А  
В Д Н Е П Р О П Е Т Р О В С К Е
21 сентября Генеральный 

секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев прибыл в Днепро
петровск. В аэропорту его 
встречали член Политбюро 
ЦК КПСС, первый секре
тарь ЦК Компартии Украи
ны В. В. Щербицкий, пер
вый секретарь Днепропет
ровского обкома партии 
Е. В. Качаловский, первый 
секретарь горкома партии 
В. П. Ошко, члены бюро об
кома партии, представители 
трудящихся.

Л. И. Брежнев возложил 
цветы к памятнику В. И. 
Ленину и совершил поездку 
по городу. Он ознакомился 
с рядом промышленных 
объектов, посетил новые 
жилые районы, историче
ский музей, где осмотрел 
диораму «Битва за Днепр». 
Его горячо и сердечно при
ветствовали жители Днеп
ропетровска.

В этот же день состоялась 
встреча товарища Л. И. Бре
жнева с членами бюро об
кома и горкома партии,

представителями партийно
го и советского актива. Во 
встрече участвовали тов. 
В. В. Щербицкий, первый 
секретарь Запорожского об
кома партии М. Н. Всево
ложский.

На встрече выступил тов. 
Л. И. Брежнев.

Думаю, вам, уважаемые 
товарищи и друзья, понятны 
мои чувства, сказал он. Мне 
приятно и радостно побы
вать в родных местах, пови
даться с теми, кого знал, с 
кем трудился в молодости.

С Д непропетровщ иной 
меня связывает очень мно
гое. Даже фронтовые дороги 
самых трудных месяцев 
войны пролегли для меня 
через Днепропетровск. А в 
первые послевоенные годы 
здесь пришлось окунуться 
с головой в беспримерное по 
напряжению дело возрож
дения. Такое не забывается.

Вас, наверное, интересуют 
мои впечатления о городе. 
Что ж, все как будто знако
мо, и вместе с тем видишь 
много хороших перемен. Это 
и нарядная привокзальная

площадь, и прекрасное зда
ние оперного театра, и но
вые просторные жилые мас
сивы. И без того мощная 
индустрия города и области 
нарастила новые мышцы.

Остановившись на некото
рых моментах деятельности 
областной ■ партийной орга
низации, тов. Л. И. Брежнев 
отметил, что область вносит 
значительный вклад в осу
ществление программ пар
тии по развитию промыш
ленности, сельского . хозяй
ства, науки и культуры. 
Каждый год здесь осваи
вается почти 2 миллиарда 
рублей капиталовложений. 
И все же освоение средств 
из года в год оказывается 
ниже плановых наметок. 
Нарушаются сроки ввода в 
строй предприятий.

Тов. Л. И. Брежнев под
черкнул, что необходимо 
посмотреть поглубже на 
проблемы капитального
строительства в целом, вы
являть так называемые уз
кие места и шаг за шагом 
поправлять дело. Разумеет
ся, это относится не к одним.

днепропетровцам. На этом 
должны сосредоточить вни
мание хозяйственники всей 
страны.

На примере Днепропетров
ска тов. Л. И. Брежнев вы
сказал ряд соображений об 
охране окружающей среды. 
Сохранять в чистоте землю, 
воздух и воду, сказал он, —• 
задача общегосударствен
ная. Было время, когда ста. 
рались скорее пустить за
вод, дать продукцию любой 
ценой. Сегодня же должны 
строить так, чтобы щадить 
природу. Надо также обно
вить старые предприятия, 
чтобы и они не наносили 
урона окружающей среде. 
Тов, Л. И. Брежнев пожелал 
днепропетровцам проявлять 
побольше настойчивости, 
боевитости и последователь, 
ности в решении этих задач.

В ходе беседы тов. Л. И. 
Брежнев поддержал иници
ативу Днепропетровского 
обкома партии — несмотря 
на трудности на селе, соз- 

' данные погодными условия
ми, не только сохранить по
головье скота, но и не допу
стить снижения его продук
тивности. Конец сельскохо
зяйственного года надо 
максимально использовать 
для накопления кормов.

В заключение встречи тов. 
Л. И. Брежнев дал оценку1 
современного положения в 
мире, рассказал о карди
нальных направлениях со
ветской внешней политики.

Первый секретарь Днеп
ропетровского обкома КП 
Украины Е. В. Качаловский 
заверил Центральный Ко
митет КПСС и лично тов. 
Л. И. Брежнева, что комму
нисты, все трудящиеся 
Днепропетровщины не по
жалеют сил и энергии для 
решения задач, которые ста
вятся партией перед совет
ским народом.

Председатель исполкома 
горсовета И. А. Лях вручил 
Леониду Ильичу Брежневу 
свидетельство Почетного 
гражданина Днепропетров
ска. Он удостоен этого зва
ния в знак огромной бла
годарности жителей города 
за выдающийся вклад в его 
экономическое, социальное 
и культурное развитие.

* * *
Участники встречи с боль

шим интересом ознакоми
лись с кинокадрами, харак
теризующими период по
слевоенного возрождения го
рода и области.

(ТАСС).

П О С Е Щ Е Н И Е  ТОВАРИЩЕМ Л. И. БРЕЖНЕ 
Д Н Е П Р О Д З Е Р Ж И Н С К А

22 сентября Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев посетил Днепро
дзержинск. Тысячи жителей 
города на улицах и площа
дях радушно приветствова
ли дорогого гостя.

Л. И. Брежнев осмотрел 
памятные места города, зна
чительные сооружения по
следних лет, побывал в ин
дустриальном институте.

Остановившись на Ок
тябрьской площади перед 
бронзовым бюстом, соору

женным в его честь, Л. И. 
Брежнев заметил: «Как-то
странно видеть свое изобра
жение в бронзе, хотя эго и 
положено у нас по закону 
для тех, кому высокое зва
ние Героя присвоено более 
одного раза. Но, с другой 
стороны, скажу откровенно: 
мне приятно, что я как бы 
нахожусь постоянно здесь, 
среди своих дорогих земля
ков, в городе, где прошли 
мои детство и юность, где 
начиналась моя трудовая 
жизнь».

Пионеры вручили Леони.

ду Ильичу букеты цветов.
Л. И. Брежнев побывал 

на Днепровском метал
лургическом заводе имени 
Дзержинского, на котором 
работал ряд лет. Он посе
тил осепрокатный цех,. от
метил хорошую организа
ционную работу его метал
лургов и большие достиже
ния конструкторов, что 
позволило добиться высокой 
производительности стана 
и отличного качества про
дукции. Л. И. Брежнев ос
мотрел строительство кисло
родно-конверторного цеха,

технология и мощность ко
торого будут отвечать новей
шим достижениям науки и 
техники.

Леонид Ильич беседовал с 
рабочими, мастерами, инже
нерами, ветеранами завода, 
с которыми работал здесь в 
тридцатые годы, руководи
телями предприятия, рас
спрашивал о ходе выполне
ния производственных пла
нов, совершенствовании тех
нической оснащенности, пе
ременах в условиях труда и 
жизни коллектива. Л. И. 
Брежнев тепло вспоминал, с 
каким энтузиазмом трудил
ся коллектив Дзержинки в 
предвоенные годы, как энер
гично и самоотверженно ве
лось восстановление завода

и города после войны. Он 
интересовался, какая забота 
проявляется о ветеранах 
труда.

Л. И. Брежнев от души 
пожелал металлургам боль
ших успехов во всех их де
лах.

Вместе с Л. И. Брежневым 
при посещении Днепродзер
жинска были член Полит, 
бюро ЦК КПСС, первый, се
кретарь ЦК Компартии Ук
раины В. В. Щербицкий, 
первые секретари Днепро
петровского и Запорожско
го обкомов партии Е. В. Ка
чаловский и М. Н. Всево
ложский, первый секретарь 
Днепродзержинского горко
ма партии А. Ф. Гордиенко.

(ТАСС).

Как дела на фермах?
ИНФОРМАЦИЯ

о надоях молока в районах 
области на 21 сентября 1979 
года (первая графа — уро-

вень прошлого года):
Колпашевский 6,4 7,9
Первомайский 7,3 7,8
Молчановский 6,6 7,7
Чаинский 7,2 7,6
Томский 7,5 7,6
Шегарский 7 7,5
Кривошеинский 6,8 7,3
Асиновский 7,2 7,3
Кожевниковский 6,8 7
Зырянский 7,2 6,9
Александровский 4',5 6,8
Бакчарекий 6,7 6,6
Тегульдетский 6,6 5,9
Парабельский 5,2 5,5
Каргасокский 3,3 4,8
Верхнекетский 4,2 4,1
ПО ОБЛАСТИ 6,8 7,1

Плюс в среднесуточных
надоях в последние два дня 
поднялся еще на одну деся
тую килограмма. Отстава
ние, допущенное в произ
водстве молока с начала го
да по сравнению с уровнем 
прошлого, мало-помалу со
кращается — о б  тысяч тонн 
до 4 тысяч с небольшим. 
Сократился минус в хозяй
ствах Бакчарского района, 
увеличился плюс в Шегар-

ском, Александровском, 
Каргасокском и Колпашев- 
ском районах. Сказались, 
безусловно, хорошая сен
тябрьская погода, ро в боль
шей степени — все же зеле
ный конвейер: нынче, на
пример, больше было посея
но, причем в несколько 
сроков, однолетних трав, 
корнеплодов. В ряде хо
зяйств дойному стаду уже 
привозят турнепс из расче
та 30—50 килограммов на 
корову. Кое-где еще продол
жают использовать паст
бищные резервы. Сло
вом, положительные сдви
ги в кормообеопечении ко
ров как раз и стали тем ре
зервом, благодаря которому 
надои продолжают держать
ся на достаточно высоком 
уровне и увеличиваются 
по сравнению с прошлым 
годом.

За два дня с 19 по 21 сен
тября на фермы доставлено 
более полутора тысяч тонн 
грубых кормов. Инициато
ры областного соревнова
ния—колхоз «Первое мая» 
Первомайского и совхоз 
«Комсомолец» Асиновского 
районов — по-прежнему

лидируют в этом виде работ. 
В первом к фермам достав
лено из 600 тонн 500, во вто
ром — из 700 — 330 тбнн. Бы
стрее пошло дело по созда
нию двухмесячного запаса 
грубых кормов в колхозе 
«Маяк» Первомайского рай
она, где пустили в работу 
пресс и доставляют тюки 
непосредственно на фермы. 
Но не во всех хозяйствах 
пока по-настоящему озабо
чены подвозкой сена и со
ломы к местам зимовки ско
та: например, как говорят, 
в час по чайной ложке во
зят корма в совхозах «Гал- 
кинский» и «Сибирь» Бак
чарского, «Новиковский» 
Асиновского, «Дубровский» 
Кожевниковского районов. 
Правда, в последнем совхозе 
применили для подвозки 
кормов, как сообщают в ре
дакцию, новое приспособле
ние. Но корма пока от этого 
к фермам не приблизились. 
Нужно срочно, как того тре
бует обстановка, создать 
специальные звенья меха
низаторов на вывозке кор
мов, заинтересовать их в 
лучшем исполнении заданий 
морально и материально.

Ответы не по сущ еству
«Ответ на ваш № 202 от 30 августа 1979 года.
Корреспонденцию «На токах — тишина.» бюро райкома 

КПСС рекомендовало руководителям хозяйств обсудить на 
заседаниях правления и принять меры по обеспечению кол
хозов собственными семенами l u l l  классов.

Секретарь Зырянского райкома КПСС Н. Евланов».
«...Сообщаем, что корреспонденция «Если бы не было сры

вов» обсуждена 20 августа на бюро райкома КПСС и приз
нана правильной. Бюро обязало секретарей партийных ор
ганизаций колхозов им. Ленина, им. XXII съезда КПСС, им. 
Фрунзе обсудить корреспонденцию на своих заседаниях и в 
коллективах работников животноводства, разработать меро
приятия по выполнению критических замечаний, высказан
ных в статье.

Секретарь Зырянского райкома КПСС Н. Евланов».
Выступления газеты посвящались подготовке семян 

нового урожая и использованию зеленого конвейера для 
повышения надоев — двум важнейшим составным ча
стям осеннего комплекса сельхозработ. И там, и там в 
хозяйствах Зырянского района явное неблагополучие: 
семена готовятся плохо, надои — ниже уровня прошлого 
года. Поэтому не может не удивлять позиция Зырянско
го райкома КПСС, выраженная в ответах в редакцию: 
райком рекомендовал организовать обсуждение... Форма
лизм такого ответа особенно очевиден, если учесть, что в 
выступлении газеты речь идет о недостатках, требующих 
оперативного исправления в скоротечный период осен
ней страды. Время не обсуждать, а практически дейст
вовать. Но об этом в ответах — ни слова. Как здесь не 
вспомнить об одном из основополагающих правил на
шей жизни: правильная реакция на критику — это
практическое улучшение дела. Думается, и руководите
лям Зырянского района и его колхозов не следует забы
вать это.

П о  д о л г у  х л е б о р о б о в
Закончилась жатва зерно

вых в совхозе имени Лени
на Асиновского района. 
Сразу же были подведены 
итоги внутрихозяйственно
го соревнования комбайне

ров. Первое место занял 
коммунист Ефим Михайло
вич Котов, намолотивший 
на «Ниве» 4.790 центнеров 
зерна. Первое место среди 
комбайнеров, работавших

на «Сибиряках», занял А. Ф. 
Езов, у которого намолот 
превысил три тысячи цент
неров. Пятеро комбайнеров 
под руководством Е. М. Ко
това в настоящее время

работают на полях соседне
го откормсовхоза. Таким 
образом, счет нынешней 
жатвы для них еще не окон
чен.

Завершить жатву раньше 
намеченного срока хозяй
ству позволили высокая го
товность техники, ипатов- 
ский метод работы,' широ

кое идеологическое ооеспе 
чение кампании, трудовое 
соперничество. Ну, и, конеч' 
но же, авангардная роль 
коммунистов, из которых 
была создана временная 
партийная группа под руко
водством того же Е. М. Ко. 
това.

Н. ПИНЧУК.

С О В Е Т С К О - М А Л А Й З И Й С К И Е
П Е Р Е Г О В О Р Ы

21 сентября в Кремле 
состоялись переговоры
Председателя Совета Ми
нистров СССР А. Н, Косы
гина с Премьер-Министром 
Малайзии Датук Хуссейном 
Онном.

Во время переговоров, 
проходивших в атмосфере

откровенности и взаимопо
нимания, стороны обменя, 
лиоь мнениями по актуаль
ным международным проб-' 
лемам упрочения мира и 
безопасности, неприменения 
силы в международных от
ношениях. Стороны под
черкнули большое значение

процесса разрядки между
народной ■' напряженности, 
распространения его на все 
районы мира, в том числе 
на азиатский континент. В 
ходе подробного обсуждения 
обстановки в Юго-Восточной 
Азии была отмечена важ
ность обеспечения мира и 
стабильности в этом регио
не, налаживания и разви
тия отношений добрососед
ства между всеми прожива
ющими здесь народами.

Состоялся обмен мнения, 
ми по широкому кругу воп
росов советско-малайзий

ских двусторонних отноше
ний. Стороны подтвердили 
свое стремление укреплять 
и углублять равноправные, 
взаимовыгодные отношения 
в экономической, торговой, 
научно-технической и иных 
областях в интересах наро
дов Советского Союза и 
Малайзии, обсудили конк
ретные пути расширения 
советско-малайзийского со
трудничества.* * *

Премьер-Министр Малай
зии дал завтрак.

На завтраке ■ были товари-

Главный резерв- 
ответственность

В Стрежевом состоялось совещание партийно-хозяйст- 
венноге актива, на котором обсужден вопрос «О повыше
нии ответственности руководящих кадров нефтедобыва
ющих предприятий, буровых управлений, строительных 
организаций за выполнение государственных планов и 
социалистических обязательств». С докладом выступил 
первый секретарь Стрежевского горкома КПСС В. И. Зор- 
кальцев. В прениях по обсуждаемому вопросу приняли 
участие начальник НГДУ Стрежевойнефть А. Д. Гензе, 
буровой мастер Васюганского УБР П. С. Ходаковский, ге- 
неральный директор производственного объединения 
Томскнефть Н. Ф. Мержа, электросварщик НГДУ Стре
жевойнефть Н. П. Белоус, начальник Стрежевского УБР 
Ю. А. Пояомарчук.

В работе совещания принял участие и выступил член 
ЦК КПСС, первый секретарь областного комитета пар
тии Е. К. Лигачев.

щи А. Н. Косыгин, П. Н. Де- 
мичев, заместители Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, министры СССР, 
председатели Государствен
ных комитетов СССР, дру
гие официальные лица.

Во время завтрака X. Онн 
и А. Н. Косыгин обменялись 
дружественными тостами.

В этот же день X. Онн 
возложил венок к Мавзолею 
В. И. Ленина. Венок был 
также возложен к могиле 
Неизвестного солдата у 
Кремлевской стены.

(ТАСС).

На севере области по ре
шению партии и прави
тельства, — отметил в док
ладе первый секретарь 
Стрежевского горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев, — интен
сивно наращиваются произ
водственные мощности,
осваиваются новые нефтя
ные районы, создаются вах- 
товые комплексы, возво
дятся жилье и объек
ты соцкультбыта в Стреже
вом. Во все это вкладыва
ются огромные средства, во
влекаются значительные 
ресурсы.

В текущем году сверх 
прошлогоднего о б ъ е м а  
добыто свыше 600 тысяч 
тонн нефти. Но докладчик 
называет и другую цифру: 
около трехсот тысяч тонн 
нефтяники недобирают к 
плану года. Образовался 
большой долг у буровиков, 
не справляются с целевыми 
задачами подразделения
треста Томскнефтестрой, 
специализированные строи
тельные управления, выш
комонтажники.

Да, год выдался на ред
кость трудным: стоит нема
ло усилий, чтобы ликвиди
ровать последствия навод
нения и сбоев в энергоснаб
жении. Однако и в этих ус
ловиях можно было сделать 
значительно больше. Случа
лось, что строители в пого
не за количеством пренебре
гали качеством, и нефтяни
ки вынуждены были потом 
многое переделывать. Гово
рилось в докладе и о разном 
подходе к производствен
ным делам на Вахе и Васю- 
гане. Одни умели найти ме
жду собой общий язык и 
без лишних напоминаний 
решали неотложные задачи, 
у других — нелады.

На совещании шел раз
говор о том, как вывести 
нефтяную промышленность 
области из прорыва, обеспе
чить выполнение государст
венного плана и социали
стических обязательств.
. Одним из таких путей, по 

мнению бурового мастера 
Васюганского управления 
буровых работ И. С. Хода- 
ковского, является улучше
ние снабжения буровых 
бригад некоторыми материа
лами и запасными частями. 
Пока снабжение находится 
не на должном уровне, слу
чается, что буровые бригады 
простаивают буквально из- 
за мелочей. Что касается 
мастерства бригад, желания 
сделать как можно больше, 
то буровики заверяют, что 
эа ними дело не станет.

Электросварщик НГДУ 
Стрежевойнефть Н. П. Бе
лоус считает, что большим 
резервом улучшения рабо
ты является ликвидация 
разобщенности в действиях 
смежных подразделений. Он 
привел ряд примеров, когда 
из-за несогласованности в 
распоряжениях руководите
лей предприятий, делающих 
одно общее дело, появляют
ся большие простои не 
только отдельных рабочих, 
но и целых бригад и цехов.

Он поднял вопрос о зна
чительном улучшении Kanej 
ства работ подразделений 
треста Томскнефтестрой, 
занимающихся обустройст
вом нефтепромыслов.

В своем выступлении 
Н. П. Белоус призвал кол
лективы рабочих к береж
ному расходованию мате
риалов, к их сохранности 
при перевозках и складиро
вании.

Начальник Стрежевского 
управления буровых работ 
Ю. П. Псномарчук вскрыл 
внутренние недостатки ра
боты руководства управле
ния в организации произ
водства. Некоторые буровые 
бригады допускают много 
аварий по вине исполните
лей работ, другая часть кол
лективов простаивает из-за 
отсутствия фронта работ. 
Он отметил, что в условиях 
растущего объема бурения 
необходима слаженная ком
плексная работа предприя
тий, обеспечивающая про
ходку скважин, что являет
ся; в конечном счете, глав
ным для добычи нефти.

Опережающее строитель
ство дорог, кустовых пло
щадок, качественный и сво
евременный монтаж буро
вых установок, ликвидация 
аварий и брака в работе са
мих буровиков—все это, по 
мнению выступающего, даст 
возможность резко увели
чить темпы разбуривания 
месторождений нефти и- тем 
самым обеспечить выполне
ние планов и социалистиче
ских обязательств по добы
че нефти в области.

Обязательства нефтяников 
по добыче 10 миллионов 
тонн стали важной частью 
областных социалистиче

ских обязательств, подчерк
нул в своем выступлении 
Е. К. Лигачев.

Сложным выдался ны
нешний тод. Минувшая су
ровая зима, высокий и дли
тельный паводок нанесли 
большой урон экономике ' 
области, прежде всего неф
тяной, лесной промышлен
ности и сельскому хозяй
ству.

В этих нелегких условиях 
коллектив объединения
Томскнефть увеличил до
бычу нефти против прош
логоднего на 11 процентов. 
Вместе с тем запас прочно
сти нефтяной . промышлен
ности оказался недостаточ
ным перед напором стихий
ных сил природы.

Работа отдельных подраз
делений настолько разлади
лась, отмечал далее. вы
ступающий, что даже хоро
шая погода не является со
юзником в борьбе за план. 
Отставание в добыче нефти 
и в сентябре нарастает.

Важнейшее условие улуч
шения работы — анализ 
причин отставания. Нера
зумно было бы их выиски
вать на стороне. Надо на
помнить, что, вырабатывая 
план действия по значи
тельному увеличению добы
чи нефти, обком КПСС на 
своем пленуме в 1977 году 
поставил задачу обеспечить 
опережающее развитие
энергетики, трубопроводного 
транспорта и строительства 
жилья. В результате удар
ной работы строителей тре
стов Томскгазстрой, Сиб- 
электросетьстрой, организа
торской и политической дея
тельности областного, Стре
жевского городского и Кар- 
гасокского районного коми
тетов КПСС в короткие сро
ки новые нефтедобывающие 
районы на Васюгане и Вахе 
были обеспечены энергети
кой и нефтепроводами.

Существенно увеличился 
ввод жилья. В прошлом году 
жилой фонд Стрежевого 
возрос почти на 20 процен
тов, такой же рост намечен 
и в нынешнем. Высока ос
нащенность городского на
селения детскими учрежде
ниями, учреждениями куль
туры, торговли, школами 
и т. п. В решении производ
ственных задач многое сде
лали авиаторы, речники, ме
ханизаторы, работники
сельского хозяйства, куль» 
туры, сферы услуг.

В первую очередь на неф
тяной север поставляются 
местные строительные мате
риалы. Объединение Томск
нефть, строительные под
разделения в основном обе
спечены материально-техни
ческими и трудовыми - ре
сурсами под план.

Образованы городской ко
митет партии и гориспол
ком, которые в короткие 
сроки развернули большую 
организаторскую и полити
ческую работу.

Словом, налицо все мате
риальные, социальные и ор
ганизационные предпосылки 
для выполнения плана и 
обязательств по добыче неф
ти. Сейчас многое упирается 
в руководство, управление 
многоступенчатыми кол
лективами, координацию их 
усилий. С этим явно небла
гополучно. Здесь гвоздь воп
роса.

Что нужно предпринять, 
чтобы поднять эффектив
ность управления, руковод
ства и на этой основе навер
стать упущенное, преодо
леть отставание? Верным 
ориентиром в этой работе 
являются постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР об усилении воздей
ствия хозяйственного меха
низма на повышение эф
фективности производства и 
качества работы. Прежде 
всего необходимо поднять 
ответственность руководя
щих кадров за выполнение 
государственных планов и 
социалистических обяза
тельств.

Конечно, большинство ру
ководителей трудятся ответ
ственно, проявляют заботу 
о людях, организуют кол
лективы на борьбу за план, 
находят в этих трудных ус
ловиях резервы, оптималь
ные решения.

Но некоторые руководя
щие работники не понимают 
принципа единоначалия, не 
выполняют приказы выше
стоящих руководителей. Та
ким ничего не стоит отмах
нуться ст того или иного 
задания, зато они будут за
ниматься тем, что повыгод
ней, полегче, но не перво
очередным.

Оказывается, по одним и 
тем же вопросам есть не
сколько приказов объедине
ния Томскнефть, его гене
рального директора , Н. Ф. 
Мержи, а дело, не двигается. 
Разве можно быть ' руково

дителем, не научившись 
подчиняться? Нет, нельзя.

Разумеется, невыполнение 
распоряжений зачастую
происходит потому, что нет 
действенного контроля. Ру
ководитель любого ранга 
обязан лично, непосредст- • 
венно на местах контроли
ровать ход выполнения при
казов. Вместо твердости в 
руководстве, которая необ
ходима, особенно когда при
нято решение, проявляются 
дряблость, нерешительность.

Партийные комитеты, об
щественность, печать, под-' 
черкнул Е. К. Лигачев, , 
должны решительно под
держивать приказы и распо
ряжения хозяйственного ру
ководителя на Есех ступе
нях, всемерно укреплять 
дисциплину, основанную на 
понимании стоящих задач 
и высокой ответственности 
за развитие производства и 
воспитание людей.

Без всего этого в таких 
сложных условиях дело не 
поправить, не наверстать 
упущенного.

Зачастую , приказы оста
ются на бумаге оттого, что 
не подкрепляются организа
ционными мерами, глубоко 
не обдумываются пути и не 
изыскиваются средства их 
выполнения. Взять строи
тельство автодорог и кусто
вых оснований на промыс
лах. Сейчас это стало ос
новным тормозом в буре
нии.

При той раздробленности 
техники, автотранспорта не
возможно в короткий срок 
расшить это узкое место. 
Следовательно, нужно было 
создать спецподразделения, 
сосредоточить в единых ру
ках то и другое, подкрепив 
многократные решения об 
ускорении строительства 
дороги и кустов организа
ционными мерами. Только 
в таком случае можно быст
ро и качественно решить 
целевую задачу. Это В свою 
очередь откроет простор для 
вышкомонтажников и буро
виков, а значит, будет боль
ше скважин, естественно, и 
нефти. Неспроста говорят, 
что добыча нефти держится 
на острие долота.

Важнейшей' функцией. уп
равления является внедре
ние прогрессивных новшеств 
технологии и ; организации 
производства. Речь идет о 
бригадном подряде. Здесь 
пока ограничиваются роб
кими попытками. И напрас
но. Хозрасчетный 1 метод 
позволил бы поднять произ
водительность труда, фондо
отдачу, улучшить воспита
ние людей, повысить ответ
ственность за выполнение 
производственных заданий.

Подряд так и напраши
вается на. строительстве ав
тодорог, кустовых площа
док, жилья, промысловых 
объектов.. Внедрение нового, 
прогрессивного — уставная 
обязанность каждого ком
муниста, первичной партий
ной организации и его сек
ретаря. Должен быть при 
этом постоянный спрос, са
мокритичность в оценке соб
ственной деятельности.

Не совсем так обстоит де
ло в НГДУ Стреж&ЕОЙ- 
нефть. Здесь в правилах 
выискивать виновников сво
их неурядиц на стороне. А 
неурядиц этих немало:, не 
уменьшается фонд бездейст
вующих скважин, организа
ция подземных и капиталь
ных ремонтов поставлена 
неудовлетворительно, недос
таточно применяются мето
ды интенсификации добы
чи. Словом, при имеющемся 
фонде скважин можно и 
должно добывать нефти 
значительно больше.

Для того, чтобы наладить 
дружную, слаженную рабо
ту, полезно проводить соб
рания коммунистов, совме
стные заседания парткомов, 
партбюро смежных органи
заций. Партийные органи. 
зации должны призывать к 
порядку тех, кто не желает 
строить деловые контакты 
со смежниками, стремясь 
без оснований выносить во
просы на более высокий 
уровень руководства. В на
ше время специализации и 
концентрации без делоьых 
контактов не добиться успе
ха.

В заключение Е. К. Лига
чев сказал, что при любых 
обстоятельствах _ первосте
пенной должна быть забота 
руководителей о создании 
надлежащих условий труда 
и быта людей, их воспита
нии.

В условиях отставания 
нужен пример самоотвер
женной работы всех специа
листов, всех руководителей. 
В целях концентрации сил 
и средств на самых важных 
направлениях рекомендова
но горкому КПСС, объеди
нению Томскнефть четко 
расставить руководящие 
кадры на решающих участ
ках. Ими сегодня являются 
комплексное обустройство 
Вахского месторождения, 
строительство автодороги 
Катыльга—Пионерный непо
средственно на Оленьем ме
сторождении, а также ку
стовых оснований и строи
тельство жилья.

Есть немало факторов, от 
которых зависит успех де
ла. Но главное — это руко
водящие кадры, отношение 
их к порученному делу.
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Партийная
ЖИЗНЬ

Отчеты и вы

На проходящих сейчас отчетно-выборных партийных 
собраниях коммунисты взыскательно оценивают итоги 
своей работы за год. Большое внимание совершенствова
нию идейно-воспитательной работы уделили в цехе № 4 
производственного объединения Сибкабель. Здесь про
анализировали свою деятельность в свете постановления 
ЦК КПСС «О дальнейшем улучшении идеологической, 
политико-воспитательной работы», вскрыли слабости и 
недостатки.

Формализм
нетерпим

Коммунисты нашего цеха 
всесторонне" обсуждали ра
боту партийного бюро. Бы
ла обстоятельная, острая, 
но товарищеская критика. 
Критиковали и меня, как 
члена партбюро, отвечаю
щего за идеологическую ра
боту. Естественной была 
принципиальность выступа
ющих. Они исходили из 
требований постановления 
ЦК КЦСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы».

Цех наш — в числе луч
ших. Я не припомню време
ни, когда бы он не выполнял 
план. У нас немало тех, кто 
опережает время, показыва
ет пример в труде.

Заботится партийное бю
ро об обеспечении единства 
идейно-политического, тру
дового и нравственного 
воспитания. Нет недостатка 
в обсуждении этих проблем 
на партийных собраниях, 
проводятся массово-полити
ческие мероприятия, рассчи
танные на длительный пе
риод.

Но вот незадолго до пар
тийного собрания произошел 
у нас из ряда вон выходя
щий случай. Трое рабочих 
совершили преступление. 
Среди них оказался и кан
дидат в члены КПСС А. С. 
Ромашов. Как могло такое 
произойти? Поиск ответа на 
этот вопрос и заставил 
коммунистов по-иному, бо
лее требовательно посмо
треть на проблемы воспита
ния людей, задуматься об 
эффективности ваших уси
лий.

Для меня лично проис
шедшее вдвойне тягостно: я 
рекомендовал А. С. Рома
шова для вступления канди
датом в члены КПСС. И 
вот теперь, к сожалению, 
задним числом, выясняется, 
что и раньше замечались 
нарушения дисциплины у 
А. С. Ромашова,* появлялся 

лон в нетрезвом .виде. Никто 
не придавал этим случаям 
значения. На работе ведь 

-он  «добросовестный», ма
стер, .от него в восторге. Не 
увидели мы в «малых» про
ступках А. С. Ромашова 
противоречия с норм а.мд
партийности. А эти . проти
воречия привели его к пре
ступлению.

Вот так исключительный 
случай вскрыл многие на.

ши промахи. Начать хотя 
бы с роли мастера. И не 
столько как организатора 
производства, сколько вос
питателя людей. А. С. Ро
машов — рабочий из смены 
мастера коммуниста В. И. 
Мартемьянова. В смене не 
было высокой .взыскательно
сти. Не подавал пример в 
этом и сам мастер. Он с 
видимой готовностью при
знавал недостатки, справед
ливость критики, говорил о 
намечаемых мерах, .но не 
всегда доводил дело до кон
ца. Не было у него стрем
ления опереться на актив 
цеха. Одним словом, масте
ру присущ тот недостаток, о 
котором 'говорится в поста
новлении ЦК: отсутствие
единства слова и дела. А 
эго, как известно, оборачи
вается издержками в вос
питании людей. Начинает 
хромать дисциплина, при
вивается необязательность.

Чтобы поправить дело, 
партийное бюро решило пе
ревести в смену мастера 
В. И. Мартемьянова настоя
щих партийцев, людей с 
высоким чувством долга и 
ответственности за поручен
ное дело—В. В. Крамаренко 
и Е. Л. Воронкина. Они вос
питанники ■ мастера В. Ф. 
Малофеева, человека требо
вательного к себе и подчи
ненным.

Подчас мы судим о дей
ственности политико-воспи
тательной работы, я бы ска
зал, весьма поверхностно. 
План выполняется, передо
вые формы организации 
труда поддерживаются, не
мало ударников производ
ства — отсюда делается, 
казалось бы, естественный 
вывод: чего же хотите, ка. 
кая может быть речь о не
достатках в воспитании лю
дей? А ведь это—чистейшей 
воды формализм.

Могу этот вывод подтвер
дить не одним примером. 
Взять хотя бы организацию 
агитационно-массовой ра
боты в цехе. Был у нас 
красный уголок. Потом его 
стали называть центром об
щественно-политической ра
боты. Вывеска сменилась, а 
существо дела осталось 
прежним. Подошли, мы к 
этому как к своеобразной 
мбде. Создали совет центра, 
поручили возглавить его 
коммунисту Н. А. Леденеву. 
Позаботиться же об улуч

шении содержания работы 
всерьез не сумели. Н. А. 
Леденев поручение партий
ной организации выполняет 
вяло.

Пассивен и коллектив 
агитаторов. Многие из них, 
оправдывая безынициатив
ность, уверяют, что роль 
агитатора сейчас, когда лю
ди получают богатую ин
формацию из печати, пере
дач телевидения и радио, 
невелика. То есть здесь на
лицо как раз тот недоста
ток, о котором говорится в 
постановлении ЦК КПСС. 
Качество политической ин
формации не отвечает воз
росшему образовательному 
и культурному уровню, за
просам людей. Во всей пол
ноте мы не учитывали ди
намичность социально-эко
номических процессов, ду. 
ховной жизни общества. Хо
тя сама жизнь постоянно 
сталкивает с вопросами, 
требующими разъяснения, 
необходимостью - ответить* 
на них. Доказательство то
му — интерес трудящихся к 
вечерам вопросов и ответов, 
когда в них участвуют ру
ководители города, района, 
предприятия, квалифициро
ванные специалисты. Те же 
«дни лектора» или «дни 
профессора» собирают мас
сы слушателей. В конце 
концов у людей есть обык
новенная потребность поде
литься мыслями по поводу 
какого-то события, интерес
ной статьи, прочитанной в 
газете. Знаю об этом по 
своему опыту лектора-про- 
пагандиста. Не раз прихо
дилось отвечать на жгучие, 
трудные вопросы. А вот со
всем недавно у нас состоя
лась интересная беседа о со
ветском патриотизме. Пово
дом для нее послужила не
большая заметка в газете 
«Правда», в которой сооб
щалось о судебном процессе 
над преступниками, предав
шими Родину, свой народ в 
годы Великой Отечествен
ной войны.

Мы, коммунисты, обязаны 
взять для себя за правило: 
на каждый вопрос, волну
ющий трудящихся, дать от
вет. Исходить из требования 
ЦК КПСС о том, что в цен
тре массово-политической 
работы должны быть самые 
животрепещущие вопросы 
внутренней и международ
ной жизни, борьбы за повы
шение эффективности про
изводства и качества рабо
ты, укрепления дисциплины 
и организованности, воспи
тания непримиримости к ан-- 
тиобщеСтвенным проявлени
ям, к враждебной идеологии 
и буржуазной морали.

В. ОСТРОУХОЕ, 
бригадир, член парткома 
производственного объ

единения Сибкабель.
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Н Е  Х О Т И Н  СТЙТЬ С Е Р Е Д Н Я К А М И
Наш цех заметен издале

ка. Через дорогу второй 
корпус, где готовят древес
ную стружку. К месту фор
мовки плит поступает она 
по воздухопроводу. Сравни
тельно с другими цехами У 
нас немного людей, но го
довая реализация продук
ции превышает,, миллион 
рублей. Это значит, что в 
сменах цеха каждый чело
век на особом счету. Любое 
нарушение трудовой дисци
плины влечет за собой по
вышенные потери.

Наш цех привлекает вни
мание рабочих всего комби
ната напряженным, боевым 
социалистическим соревно
ванием между сменами ма
стеров В. А. Финогеевой и 
Р. Н. Чуриковой. Думаю, 
что красноречивее всего от
ражает накал борьбы ред
костная плотность резуль
татов. Так, за полгода сме
на В. А. Финогеевой обош
ла нашу всего на 38 кубо
метров, или на 0,2 процен
та. Примерно такая же ди
станция сохранилась и в по
следующие месяцы. Поэтому 
никто не возьмется пред
сказать, кто выйдет победи
телем. Естественно, мы не 
собираемся отставать и сде
лаем все возможное, чтобы 
выиграть первенство в цехе.

Технологическая цепочка 
цеха довольно сложна, что 
создает трудности в управ
лении коллективом, предъ
являет повышенные требо
вания к каждому члену 
бригады, заставляет рабо-

Коллентив фиброцементного цеха 
Асиновского лесопромышленного комби
ната—один из немногих в объединении 
Томлеспром коллективов, устойчиво 
выполняющих программу четвертого 
года пятилетки. Здесь справились с за
данием 8 месяцев по производству и ре
ализации продукции. Досрочно выпол

нены обязательства, взятые в честь Дня 
работника леса.

Однако ц в этом передовом коллекти
ве много неиспользованных резервов. 
О том, что мешает цеху работать луч
ше, об ответственности за выполнение 
напряженных заданий четвертого года 
пятилетки рассказывает бригадир 3. М. 
АЛЕКСЕЕВА.

тать с полной отдачей на 
конвейере. Мы стараемся 
развивать и совершенство
вать бригадную форму ор
ганизации труда. К этому 
обязывает постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР «Об улучшении 
планирования и усилении 
воздействия хозяйственного 
механизма на повышение 
эффективности производст
ва и качества работ».

Рабочие хорошо понима
ют, какой большой ущерб 
наносят недопоставки про
дукции капитальному строи
тельству и другим отрас
лям народного хозяйства. 
Фиброцементники не в дол
гу перед государством. По
чему же в таком случае рет 
полного удовлетворения ра
ботой? Потому, что не в 
полную силу используем мы
свои "ВОЗМОЖНОСТИ.

У нас есть все: оборудова
ние, сырье, хватает рабочей 
силы, идет заинтересован
ное соревнование. С задани
ем мы справляемся, но... 
только пока. Очень уж ве
лики потери из-за просто

ев. Мешают поломки обо
рудования, нехватка и несо
вершенство электрокар. За 
восемь месяцев простои 
только по этим причинам 
превысили 240 часов. То 
есть, по предварительным 
расчетам, потеряно около 
5 тысяч кубометров плит, 
или почти 90 тысяч рублей 
товарной продукции. Это 
очень серьезные потери. Как 
бы , нам не скатиться до 
середнячков, а потом и от
стающих?

Тревога усиливается пото
му, что уже не первый год 
говорим об электрокарах. 
Выступаем на партийных 
собраниях, ставим в извест
ность администрацию, пар
тийный и рабочий комите
ты. Но воз ни с места. 
Правда, за последние два го
да 2 электрокара все-таки 
дали. Но, во-первых, этого 
мало, а во-вторых, у нас 
специфические условия, в 
которых быстро выходят 
из строя аккумуляторные 
банки. Где их взять? Мож
но готовить запасные, но 
требуется щелочь. Если

не ’ подготовиться как 
следует, зимой цех мо
жет остановиться. Положим, 
виновные найдутся. Но 
разве мы, рабочие, комму
нисты цеха, можем етоять 
в , стороне? Мы отвечаем за 
выполнение государствен® 
ного плана, кровно заинте
ресованы работать лучше, 
повышать производитель
ность труда.

Очень волнует качество 
плит. В отделе техническо
го контроля порой делают 
справедливые замечания в 
наш адрес: нет должной 
заправки, четких углов. 
Правильно, когда недосмот
рели, нарушили технологию, 
допустили брак, критика 
нужна. Но если стараешься 
соблюдать все требования, 
а брак идет? Что тогда? По
пробуем разобраться в при
чинах.

Влияет нехватка форм. По 
существу, половина их тре
бует замены или ремонта. 
Этого, не делается. И в ре
зультате — гоним преднаме
ренный брак. Судите сами. 
По технологии плиты долж

ны стоять ев сушилке не 
менее 12 ' часов, а мы их 
«выбиёаем» через б часов. 
А как иначе: нужно уско
рить оборот форм.

Плохо мы готовимся к 
зиме. В прошлые годы в 
сентябре основные работы 
уже заканчивались, нынче 
— край непочатый. Напри
мер, раопалубочная установ
ка совсем износилась. Вый
дет из строя — встанут обе 
смены.

Только на одной стороне 
фиброцементного корпуса 
действуют отопительные 
батареи. Зимой будет не
возможно работать. Построе
ны в цехе бытовые помеще
ния, красный ■ уголок, есть 
комната-столовая. Но все 
на замке. Нет отопления, 
нет в красном уголке на
глядной агитации. Результа
ты соревнования между 
сменами, правда, подводят
ся регулярно. Но хотелось 
бы иметь настоящий центр 
общественно - политической 
работы.

Выражаю надежду рабо
чих бригады, что руководи
тели комбината помогут 
нам, устранят потери време
ни и средств. Продукцию 
цеха ждут стройки. Мы же 
настроены работать по-удар- 
ному, с честью выполнить 
обязательства четвертого 
года пятилетки.

3. АЛЕКСЕЕВА, 
бригадир фиброцемент
ного цеха Асиновского 
лесопромышленного ком

бината.

С о в е щ а н и е  
в обкоме КПСС

В обкоме КПСС состоя
лось совещание преподава
телей вечернего универси
тета марксизма-ленинизма 
Томского обкома партии. С 
докладом о результатах ра
боты университета в 1978 — 
79 учебном ’ году и задачах 
на новый учебный ' год вы
ступила директор универси
тета марксизма-ленинизма 
Н. Н. Ларичева. Состоялся 
серьезный разговор о повы
шении качества учебного 
процесса в вечернем уни
верситете. Своими сообра
жениями поделились доцен
ты Е. С. Гныря, Г. В. Симо
нов, преподаватель универ
ситета марксизма-лениниз
ма, проработавший в нем 
тридцать лет, И. Г. .Сердю
ков.

На совещании выступил 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко.

Н. НИКОЛАЕВА.

А. Отт — водитель автоно- 
лонны № 1974. Сейчас он тр у 
дится на уборке урожая в 
совхозе «Ю валинский* Кожев-

никовского района. Андрей — 
опытный шофер. На своем 
ЗИЛе он делает по 6 — 7 
рейсов в день, отвозит зерно

от комбайнов на ток, постоян
но перевыполняя дневную  
норму.

Фото В. Казанцева.
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Вот уже более столетия 
буржуазии всего мира не 
дают покоя идеи интерна
циональной солидарности 
трудящихся. Начиная же 
со второго десятилетия на
шего века ее страшит каж
дый шаг по пути укрепле
ния единства международ
ного . коммунистического 
движения, неизменно тол
куемый как «происки Мо
сквы».

Ныне нападки на интер
национализм коммунистов 
— непременная тема буржу
азных средств массовой ин
формации, перешедшая сю
да со страниц теоретических 
изданий. Стремление огра
ничить И, если ВОЗМОЖНО; 
преуменьшить влияние
марксистско-ленинских идей 
интернационализма стало 
важной составной частью 
'политической стратегии им
периализма. В сознание люа 
дей постоянно внедряются 
штампы: интернационали
сты — «плохие патриоты», 
они «предают забвению ин
тересы нации во имя гло
бальных задач мировой ре
волюции», интернациона
лизм компартий «подрыва
ет их самостоятельность и 
независимость». Любая дис
куссия о национальном и 

.интернациональном, кото
рая возникает в рабочем 
движении, охотно подхваты
вается буржуазной пропа
гандой и ловко препари
руется с помощью привыч
ного набора штампов.

Налицо явный парадокс: 
буржуазия проявляет «забо
ту» о независимости ком
мунистических партий, ко
торые представляют самую 
■ последовательную силу в 
борьбе против капиталисти
ческого строя. В чем здесь 
дело?

Вспомним прежде всего, 
что для буржуазии интерна
ционализм не новое и тем 
более не чуждое понятие. 
Само развитие капитализма 
|'же в XIX веке обнаружило 
тенденцию к интернациона
лизации материальной и ду
ховной-жизни общества. В 
основе этой тенденции бы-.

ло создание интернацио
нального единства капитала. 
Масштабы международных 
связей империалистиче
ских государств, прави
тельств, буржуазных пар
тий сегодня неизмеримо 
возросли, они стремятся 
координировать свою дея
тельность в интернацио
нальных рамках.

Стремление к объедине
нию действий свойственно 
политическим партиям и 
движениям всех оттенков. 
Обширны международные 
контакты социал-демокра
тов, объединенных в Социа
листический интернационал. 
Течения троцкистского тол
ка развернули деятельность 
в рамках IV Интернациона
ла. Все это, однако, ни в ма
лейшей мере не тревожит 
мир капитала, его стратегов 
не беспокоит мера самостоя- 

"тельности и независимости 
партий и течений, входящих 
в названные объединения. 
Не беспокоит потому, что 
эти партий и течения не 
представляют социальной 
опасности для капитализма, 
не угрожают его устоям и 
его будущему, они в значи. 
тельной степени интегриро
ваны в систему «плюралист- 
ской демократии», вполне 
соответствующей интересам 
государственно - монополи
стического капитализма.

Другое дело — интерна
ционализм, взятый на 
вооружение рабочим клас. 
сом и его авангардом -— 
коммунистами. Существо 
его в том, что антипод бур
жуазии — рабочий класс ра. 
ди выполнения своей исто
рической миссии способен 
объединить как в нацио
нальном, так и в интерна
циональном масштабе все 
силы, противостоящие миру 
эксплуатации. Так было во 
времена первого интерна
ционального объединения 
рабочих- — Союза коммуни
стов еще в середине XIX ве
ка. Так обстоит 'дело и сего
дня. • Изменение лишь в 
том, что коммунистические 
силы в мире окрепли и 
продолжают крепнуть вме

сте с упрочением реального 
социализма.

В этом, конечно, причина 
всех тревог, которые вызы
вают у мировой буржуазии 
интернациональные идеи и 
интернациональные дейст
вия коммунистов. Этим же 
продиктованы ее крокоди
ловы слезы по поводу мни
мой утраты компартиями, 
стоящими на интернацио
налистских позициях, . неза
висимости и самостоятель
ности.

Пропагандистская пища, 
которую готовит империа
лизм на этот счет, разнооб
разна, но соус всегда один 
— антисоветский. Все «невз
годы», которые может нести 
Западу интернационализм 
коммунистов, связываются 
с Советским Союзом. Навя
зывается мнение, будто само 
понятие «пролетарский ин
тернационализм» появи-, 
лось лишь с возникновени
ем первого в мире проле
тарского государства и свя
зано с необходимостью его 
защиты. Ставится знак ра
венства между привержен
ностью идеям пролетарско
го интернационализма и 
«подчинением диктату
КПСС».

Вот характерный пример 
. такого манипулирования. 
Журнал «Проблемы комму
низма», выпускаемый Уп
равлением международных 
связей США (бывшее 
ЮСИА), счел нужным по
святить специальный номер 
«еврокоммунизму», дав ему 
сугубо реакционную, ан- 
тикоммунистическзчо интер
претацию. Тематическая 
подборка, так и называется: 
«Еврокоммунизм 1978».
Кстати, подборки на эту те
му в последнее время поме
щаются -по крайней мере в 
одном из шести номеров, 
выпускаемых ежегодно.

Чем продиктовано при. 
стальное внимание к этой 
теме, проявляемое, органом 
американской внешнеполи
тической пропаганды? Ответ 
дает сам журнал, особо вы
деляя в характеристике «ев
рокоммунизма» те его чер

ты, которые он сам хотел 
бы считать главными. Од
ной из таких черт объяв
ляется «тенденция к отка
зу от советской гегемонии в 
межпартийных отношени
ях». Нагромождается вывод 
за выводом, чтобы создать 
впечатление, что «главные 
компартии за пределами со
ветского блока», отвергаю
щие эту «гегемонию», сог
ласны на «солидарность» с 
правящими компартиями 
«лишь в той мере, в каТсой 
это совместимо с их страте
гической и идеологической 
автономией». (Следователь
но, только эти партии и 
можно, по мнению журнала, 
считать самостоятельными). 
При этом весьма прозрачно 
дается понять, что именно 
таким «главным партиям» 
принадлежит едва ли не до
минирующая роль в комму
нистическом движении, а 
все остальное — это лишь 
«незначительные западные 
коммунистические секты». 
На них, мол, и держится 
пролетарский интернациона
лизм.

Подобные логические по
строения весьма характер
ны для западных средств 
массовой информации. Они 
показывают, какая именно 
«самостоятельность» ком
партий устроила бы буржу
азных идеологов и полити
ков. Буржуазии хотелось 
бы развести коммуниотиче- 
'ское движение по нацио
нальным квартирам и иметь 
дело с обособленными от
рядами коммунистов.

Каково же отношение са
мих коммунистических пар
тий к интернационализму, к 
своей самостоятельности и 
независимости’  Обратимся 
к исходным принципиаль
ным позициям марксистско- 
ленинского мировоззрения, 
подтвержденным историче
ской практикой.

«Интернационализм, — 
указывал Ленин, — на деле 
i один и только один: без

заветная работа над разви
тием революционного дви
жения и революционной 
борьбы в своей стране, под

держка (пропагандой, сочув
ствием, материально) такой 
же борьбы, такой же линии, 
и только ее одной, во всех 
без исключения странах» 
(ПСС, т. 31, стр. 170). Это 
ленинское положение ос
тается краеугольным для 
марксистов-ленинцев. Суть 
интернационализма комму
нистов В. И. Левин всегда 
видел в том, чтобы прово
дить «максимум осущест
вимого в одной стране для 
развития, поддержки, про
буждения революции во 
всех странах» (ПСС, т. 37, 
стр. 304). Следовательно, на 
противопоставление нацио
нального и интернациональ
ного в самом марксизиге- 
ленинизме нет ни намека; 
наоборот, речь идет об ор
ганическом единстве этих 
двух понятий. Подлинным 
интернационалистам одина
ково чужды и космополи
тизм, и национализм на гра
ни сектантства и самоизо
ляции.

Маркеистеко - ленинские 
партии рассматривают свою 
политическую, идеологиче
скую и организационную 
самостоятельность прежде 
всего с позиций классовой 
независимости, имея в виду 
два главных ее аспекта:

— аспект внутренний: по
ложение партии в политиче
ской жизни своей страны с 
учетом ее исторических и 
национальных интересов и 
особенностей;

— аспект международ
ный: интернациональные
связи коммунистов, рабоче
го класса.

Оба аспекта неразрывно 
связаны. Прочное и дейст
венное сотрудничество воз
можно лишь между само
стоятельными и равноправ
ными партиями. Диалекти
ческая взаимосвязь нацио
нального и интернациональ
ного в революционном дви
жении проявляется особен
но ярко в наши дни, когда 
внутренние условия классо
вой борьбы неразрывно свя. 
заны с соотношением сил на 
мировой арене, с интерна
циональной борьбой за мир 
и социальный прогресс.

Для коммунистов подлин
но национальные интересы 
— это интересы людей тру
да, большинства нации. И в 
этом отношении каждая 
коммунистическая партия 
самостоятельна и независи
ма прежде всего от буржуа
зии и буржуазного рефор
мизма в политическом, ор
ганизационном и идеологи
ческом отношениях.

Такая самостоятельность 
компартий, разумеется, не 
устраивает буржуазию и да
же объявляется «внутрипо
литическим сектантством». 
Но коммунисты, как извест
но, не сектанты. Это под
тверждает их политика 
классовых антимонополи
стических союзов во многих 
странах.

С другой стороны, обви
нения коммунистов в 
«несамостоятельности на 
международном уровне» 
продиктованы плохо при
крытым желанием буржуа
зии поощрять как раз сек
тантские настроения в меж. 
дународном коммунистиче
ском движении. На этот 
счет марксистско-ленинские 
партии придерживаются 
четкой позиции, которая за
фиксирована в итоговом до
кументе Берлинской конфе
ренции коммунистических и 
рабочих партий Европы 
(1976 г.): «Участники конфе
ренции подчеркивают твер
дую решимость своих пар
тий и впредь, на основе по
литической линии, совер
шенно самостоятельно и не
зависимо разработанной и 
принятой каждой из них в 
соответствии с социально- 
экономическими и полити
ческими условиями и наци
ональными особенностями 
своих стран вести последо
вательную борьбу во имя 
достижения целей мира, де
мократии и социального 
прогресса, что отвечает об
щим интересам рабочего 
классе, демократических 
сил и народных масс всех 
стран».

Сама интернациональная 
природа коммунистического 
и рабочего движения исклю

чает возможность сектант
ства и изоляционизма его 
отрядов. Коренные интере
сы рабочего класса в си. 
етеме общественного произ
водства не могут порождать 
его обособленности по отно
шению к трудящимся дру
гих стран. Интернациона
лизм коммунистов, следова
тельно, также основан на 
строгих классовых позици
ях.

Составная часть интерна
циональной солидарности 
коммунистов — взаимодей
ствие революционных сил 
несоциалистической части 
мира и победившего социа
лизма. Силу этой солидар
ности знает и помнит герои
ческий народ Испании, пер
вым поднявшийся на воору
женную борьбу с фашиз
мом. Она хорошо известна 
трудящимся Вьетнама и 
Кубы, патриотам Чили и 
Уругвая, Никарагуа и Гаити, 
Зимбабве и Намибии, всем 
борцам против империали
стической реакции и агрес
сии, против колониализма, 
расизма и диктаторских ре
жимов. Это поистине вели
кая сила. Ведь вопреки 
непрекращающимся многие 
десятилетия попыткам по
дорвать или даже искоре
нить интернациональное 
единство трудящихся, оно 
остается важным фактором 
мирового социального про
гресса. Современники пом. 
няг, какой приговор выне
сла история инициаторам и 
покровителям пресловутого 
антикоминтерновского пакта 
и какова судьба различных 
«крестовых походов» против 
коммунистов.

Международное коммуни
стическое движение во всем 
его многообразии крепнет, а 
потому интернациональные 
идеи и действия коммуни." 
стов продолжают вызывать 
страх у "мировой буржуа
зии. Этот страх усиливает
ся тем, что интернациональ
ная солидарность в наше 
время не просто лозунг 
коммунистов, а действенное 
орунье антиимпериалисти
ческой борьбы.

Б. ШУЫДЕЕБ.

НА ПОМОЩЬ 
П Р И*Ш Е Л 
К И В Ц

С каждым годом в эко- 
. ножике нашей страны ус

ложняются производствен
ные связи, увеличивается 
объем информации.' Это 
предъявляет предприятиям 
новые требования в облас
ти управления производст
вом.

Объекты управления 
нефтяников расположены 
на значительном расстоя
нии. Систематическое уве
личение фонда скважин, от
крытие новых залежей и 
запасов нефти и газа тре
буют повседневного анали
за состояния разработки 
месторождений. Значитель
ную помощь им должна 
оказать автоматизирован
ная система управления, 
которая обеспечит сбор, об
работку и передачу ин
формации на базе вычисли
тельной техники и эконо
мико-математических мето
дов планирования и учета 
производства.

С февраля этого года в 
производственном объеди
нении Томскнефть создан 
кустовой информационно
вычислительный центр 
(КИВЦ). Первый этап ра
бот АСУ нефтегазодобы
вающего управления—сбор, 
обработка и выдача инфор
мации геологического ха
рактера на уровне пред
приятия. Это эксплуатаци
онный рапорт по добыче 
нефти и газа, закачке во
ды в пласт, движению 
фонда скважин. Сбор ин
формации осуществляется 
с устройств, находящихся 
на месторождениях. Обра
ботка ее ведется на ЭВМ, 
расположенной в г. Стре- 
жевом.

Сейчас проводится опыт
ная эксплуатация матема
тического обеспечения и 
технических средств. В ре
зультате руководство и 
специалисты объединения 
ежедневно будут иметь са
мую оперативную инфор
мацию о производственных 
процессах. Кроме того, в 
настоящее время кустовым 
информационно - вычисли
тельным центром решаются 
инженерные задачи по усо
вершенствованию оборудо
вания и оптимизации ре
жима работы скважин.

После заключения до
говора с научно-исследова
тельским институтом авто
матики и электромеханики 
при Т И АСУ Ре кустовой 
информационно - вычисли
тельный центр примет 
участие ' в создании комп
лексов программ математи- 
чеекдго моделирования про
цессов разработки нефтя
ных и газовых месторожде
ний Томской области. На
мечена также совместная 
программа по созданию 
комплексов учета ряда про
изводств. движению мате
риальных и трудовых ре
сурсов в объединении, а 
также создание АСУ горо- 
ра Стрежевого.

В, БОРИСОВ.
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О Р Д Е Н  Н А  З Н А М Е Н И  Г О Р  О Д А
ЗЕЯ (Амурская область), 

21 сентября. (ТАСС). Сего
дня городу Зее вручен ор
ден «Знак Почета». Высокой 
награды Родины он удосто
ен за успехи, достигнутые 
трудящимися в хозяйствен
ном и культурном строи- 

СБ̂ ЗИтельстве, и в со

100-летием со времени осно
вания.

Состоялось торжественное 
заседание районного коми
тета партии и городского и 
районного Советов народ
ных депутатов совместно с 
представителями трудовых 
коллективов. Орден к знаме
ни города прикрепил пер

вый секретарь Амурского 
обкома партии С. С. Авра
менко.

Выступившие на заседа
нии заявили о решимости 
трудящихся умножить уси
лия в борьбе за осуществле
ние решений XXV съезда 
КПСС, за успешное выпол
нение заданий пятилетки.

И с к у с с т в о  п р а в д ы ,  
м и р а  и  д о б р а

«Фотография — не бесстрастное зеркало, отражающее 
мир. Она может быть и острым идейным оружием. 
Пусть же искусство советских фотокорреспондентов 
всегда служит правде, добру и миру». Эти слова товари
ща Л. И. Брежнева, адресованные участникам открыв
шейся 20 сентября в Москве Всесоюзной фотовыставки, 
определяют жизнеутверждающий пафос советского 
фотоискусства.

В экспозиции, посвящен
ной 60-летию советской фо
тографии, —1 свыше 500 . ра
бот ведущих мастеров. В 
них воскрешаются . события 
славной истории Страны
Советов — .красногвардей
цы у штаба революции 
Смольного, первый комму
нистический субботник в 
Кремле, ратные подвиги
Первой конной, сооружение 
Магнитки и Днепрогэса...

Фотокамера ведет по 
фронтовым дорогам Вели

кой Отечественной войны, 
рассказывает о доблести 
наших Вооруженных Сил, о 
мужестве и стойкости со
ветского народанпобедителя.

Кадры повествуют о 
грандиозном созидательном 
труде послевоенных лет, 
подъеме целины, строитель
стве гигантских электро
станций, исторических по
бедах в космосе, борьбе за 
мир и дружбу между наро
дами, за укрепление оборон
ной мощи нашей Родины.

Широко представлено
творчество выдающихся фо
топублицистов, чьи работы 
вошли в золотой фонд со
ветской фотографии, —
П. Жукова, А. ...Родченко, 
Б. Игнатовича, Ю. Еремина, 
П. Оцупа, , П. Клепикова, 
С. Иванова-Аллилуева и 
многих других. Широкий 
жанровый диапазон демон
стрируют авторы из союз
ных республик, краев и об
ластей РСФСР.

Организованная Союзом 
журналистов СССР выстав
ка — не только коллектив
ный рассказ о новой исто
рической эпохе, открытой 
Великим Октябрем, но и 
демонстрация творческих 
достижений нашето фото
искусства, его роли в пропа
ганде советского образа 
жизни, в эстетическом вос
питании трудящихся.

На открытии -выставки 
выступил председатель
правления Союза журнали
стов СССР В. Г. Афанасьев, 

(Корр. ТАСС).

Н А Ш С О В Р Е М Е Н Н И К

П р е м и я  ф т и з и а т р а м

Д Е Л А Т Ь  Л Ю Д Я Н  Д О Б Р О
...И снова, б путь. Есть де

ла в Новом Васюгане, а там 
и в Каргасок рукой подать: 
в аптеку п р и б ы л  
на работу молодой специа
лист. Проще бы вызвать де
вушку в Колпашево и здесь 
ввести в курс дел, но Ека
терина Степановна Иванова 
— человек иных правил. 
Она поедет туда сама. Не в 
роли контролирующего ли
ца, а познакомиться, поин
тересоваться, как устро
илась, посмотреть ее работу, 
помочь дружеским советом. 
Ведь это так просто для нее, 
опытного специалиста, и 
так нужно начинающему.

Тридцать лет отдала Ека
терина Степановна аптечно
му делу, четверть века из 
них — работе в контрольно
аналитической лаборатории, 
которой заведует и по сей 
день. Таких лабораторий — 
две в области. Работу аптек 
северной зоны курирует 
Екатерина Степановна Ива
нова со своим коллективом. 
Контроль и еще раз конт
роль за качеством приготов
ления лекарств -— главная 
задача работающих в лабо
ратории. А потому так важ
ны и учеба кадров, и оказа
ние практической помощи 
на местах.

В кругу близких, знако
мых Иванову окрестили 
неугомонной. Не без осно
ваний: постоянные команди
ровки, общественная рабо
та, дом, семья.

— Сг Екатериной Степа
новной легко работается, — 
рассказывает провизор цен
тральной аптеки Колпашева 
Галина Ивановна Кирпиче- 
ва. — Доброжелательна и в 
то же время требовательна, 
всегда внимательно при
слушивается к нашим пред
ложениям и сама постоян
но ищет новые формы ра-
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боты. Секрет ее душевной 
молодости—в увлеченности и 
большом человеколюбии.

Екатерина Степановна 
после окончания Томского 
мединститута пять лет ра
ботала в аптеке рецептором, 
ассистентом, хотя ее сразу 
же после учебы направляли 
заведующей.

— Хотелось самой через 
все пройти, чтобы лучше 
знать аптечное дело, — го
ворит Екатерина Степанов
на.

Здесь, в лаборатории, пер
вые месяцы на должности 
заведующей не были легки
ми. Она была непримирима 
г; недостаткам. В то время в 
Колпашеве заведовал боль
ницей известный смелостью 
своих операций хирург. 
Преклонялась перед его та
лантом и Екатерина Степа
новна. Но однажды" обнару
жила, что новокаин приго
товлен с нарушением техно
логии (тогда лекарства де
лали в больнице). Она по
требовала исправить ошиб
ку, а когда узнала, что все 
идет ио-бтарому: изъяла все 
лекарство. Приходилось
изымать неправильно . при
готовленные препараты и в 
других местах.

«Точно, как в аптеке» — 
это выражение ' имеет глу
бокий смысл. Если нару
шить дозировку компонен
тов препарата — это уже не 
лекарство, а, может быть, 
даже яд. Химико-аналити
ческая лаборатория как 
отдел технического контро
ля на заводе. Путем прове
дения всевозможных реак
ций химики-аналитики
контролируют v правильность 
приготовления лекарств,
следят за соблюдением пра
вил их хранения и сроками 
годности. Очень точная и 
кропотливая эта работа.

Многое успела сделать 
Иванова на своем посту. В 
аптечной сети — стабиль
ные высококвалифициро
ванные кадры. Не пришлые
— свои, из Колпашевского 
района * Сказывается проф
ориентационная работа, ко
торую ведет Екатерина Сте
пановна в школах. Лабора
тория организует учебу 
кадров на местах. Система
тически проводятся семина
ры при центральной аптеке 
Колпашева и в других рай
онных центрах. Во всех ап
теках действуют кружки 
повышения квалификации. 
Проходят встречи, провизо
ров для обмена опытом ра
боты, научно-практические 
конференции, конкурсы. 
Многие участники их стали 
победителями областных 
конкурсов. А сколько сил и 
умения потратила Екатери
на Степановна, когда нача
ли осваивать новый аппарат 
ФЭК, предназначенный для 
количественного определе
ния лекарственных форм. 
Теперь хорошо налаженный 
учет способствует экономии 
сырья.

...Исцелившись от тяжело
го недуга, мы с благодарно
стью вспоминаем тех, кто 
пришел на помощь: врачей, 
медсестер, нянечек. Но есть 
люди, без труда которых бы
ли бы напрасными и их уси
лия. Это аптечные работни
ки. ‘

— Главное в нашем деле
— быть отзывчивым к чу
жой беде, — объясняет мне 
Иванова, — Иопытываю ог
ромную радость от того, что

> могу ежедневно, ежечасно 
делать людям добро, облег
чать их физические страда
ния. Ради этого стоит жить 
и трудиться.

Н. ГОЦУЦУРА.
г. Колпашево.

В адрес облздравотдела 
поступил приказ министра 
здравоохранения РСФСР о 
том, что Томский городской 
противотуберкулезный дис
пансер награждается преми
ей. Это — заслуженное при
знание труда коллектива: 
за последние годы забо
леваемость туберкулезом в 
Томске значительно снизи-
Лс1СЬ.

' Томский противотуберку
лезный диспансер принима
ет активное участие в смот
ре-конкурсе лечебно-профи
лактических учреждений 
города, не раз завоевывал 
переходящее Красное знамя. 
Коллективом томских фти
зиатров руководит главный 
врач Т. С. Шерина. В боль
шинстве это грамотные, зна
ющие свое дело специали
сты, люди чуткие и отзыв
чивые на чужую боль. 
Большим авторитетом поль
зуются заслуженный врач 
РСФСР Л. К. Куркина, уча
стковый доктор Н. Н. Пла- 
тоненкова, заведующая
рентгеновским отделением 
М. И. Козылова, врач Л. И. 
Илюхина, сестра-ховяйка. 
А. Ф. Батракова.

В диспансере, который яв
ляется центром по органи
зационно-методической ра
боте фтизиатров области, 
все отделения. оснащены 
новейшим медицинским

оборудованием, в лечении и 
диагностике используются 
современные методы. На 
базе диспансера проходят 
практику студенты меди
цинского института, медучи
лища и врачи-интерны. 

Постоянный дух трудово
го соперничества — вот что 
помогает творческой работе 
медицинского персонала 
диспансера. Соревнование 
между отделениями ведется 
регулярно, итоги ето горячо 
обсуждаются. По результа
там прошлого года победи
телем было признано рент
геновское отделение. Тради
ционными стали в коллекти
ве конкурсы на лучших по 
профессии.

Основное направление ра
боты диспансера — профи
лактическое. Залог успеш
ной борьбы с туберкулезом, 
как известно,—раннее выяв
ление заболеваний. Широкое 
флюорографическое обсле
дование населения, которое 
ведется в Томске, — это за
бота не только врачей, но и 
руководителей предприятий. 
В содружестве с медиками 
работают в этом направле
нии объединение Сибка- 
бель, заводы измерительной 
аппаратуры, режущих инст
рументов и другие.

Л. ФРОЛОВА, 
главный врач Дома са
нитарного просвещения.

Ч Т О  У М Е Е Т  

П Р О Д А В Е Ц . . .
: РЕПОРТАЖ

Все создавало празднич
ную атмосферу: пышные
букеты астр, золотое солнце 
сентября (за окнами демон
страционного зала* централь
ного универмага, а главное
— приподнятое настроение
виновниц торжества. Кон
курс на звание лучшего 
среди молодых продавцов 
промышленных товаров
проводился в Томске впер
вые, и приняли в нем уча
стие работники ЦУМа и гор- 
промторга.

Участницам конкурса ну
жно было выдержать нелег
кий экзамен. Ведь совре
менному продавцу f нужно 
очень многое уметь: быстро 
и безошибочно считать, раз
бираться в секретах моды, 
иметь тонкий вкус, глубоко 
знать особенности «своих» 
товаров. Для этого важно 
быть немного математиком, 
немного психологом, кон
сультантом и...гидом. Кон
курсантам давалась минута 

, на подеч.ет сложной много- 
-значной суммы, пять минут 
—на оформление и упаковку 
подарка к торжественному 
случаю: свадьбе, юбилею,
новоселью.

Вот к Татьяне Быцкоеой, 
старшему, продавцу магази
на № 24 горггромторга, 
подходит «покупательни
ца». Тане предстоит на глаз 
определить ее размер, рост 
и подобрать такое платье, 
чтобы по фигуре было и 
подходило ко всему облику 
женщины. Татьяна Бычко
ва, у которой на груди пер
вый номер, отлично справ
ляется с этой задачей. Через 
10 минут ее клиентка уже 
наряжена по последнему 
слову моды. Довольны и 
члегш авторитетного и при
дирчивого жюри. Оценки за 
это задание самые высокие
— 25 баллов.

Глубокие знания обнару
жила Надежда Храмцова, 
продавец секции головных 
уборов Дома одежды, отве
чая на вопросы о значении 
и формах сегодняшней тор
говой рекламы, о покупа
тельских _ конференциях, 
выставках-продажах, база
рах и ярмарках.

Очень интересной частью 
программы оказалась исто
рическая. Девушки горячо 
любят родной Томск, обшир
ны их знания об истории его 
возникновения, достоприме
чательностях, ' архитектур
ных ценностях. Высоко бы
ли оценены ответы Тама
ры Осинюк, младшего про
давца секции тканей ЦУМа, 
и других участниц конкур
са.

Праздничную атмосферу 
турнира создавала музыка 
в исполнении вокального 
ансамбля универмага под 
управлением Владимира 
Суханова. Взволнованно 
читала стихи Марина Гати
на, продавец магазина № 30 
-горпромторга.

Победителями конкурса 
единодушно были признаны 
комсомолки . Галина Ни
колаева, продавец секции 
кожгалантереи магазина 
№ 28 горпромторга, Марина 
Карпова, продавец секции 
тканей ЦУМа, и восемнадца
тилетняя Рита Шкоркина, 
младший продавец секции 
фототоваров универмага. 
Дело, конечно, не в награ
дах, щотя и они приятны. 
Главное — участницы этого 
мероприятия и их коллеги- 
болельщики еще раз убеди
лись в том, как сложна, кра
сива, необходима и пре
стижна профессия продав
ца-

О. КУРБАТСКАЯ.
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Э Т А Ж И  О Л И М П И А Д Ы -80

/
Механизатор Егорьевского  

отделения совхоза «Петров
ский» Кривошеинского района 
Василий Антонович Ц)тыкин 
хорошо потрудился на уборке 
зеленой массы. В отдельные 
дни выработка у него дости
гала 200 процентов. При нор
ме 80 тонн он скашивал за 
день по 150 — 160 тонн куку
рузы.

Фото Е. Лисицына.

Нефть старых промыслов
Почти не снизится добыча 

топлива на старых бакин
ских промыслах благодаря 
бурению скважин на оста
точную нефть.

Геологи находят складки 
породы, в которых содер
жится немало горючего. Та
кой «запасник» вскрыла бу
ровая бригада мастера З̂ афи 
Мухтара на. Апшеронском 
месторождении, которое
разрабатывается уже сто 
лет. Корреспондент JTACC 
М. Плескачевский сообщает: 
с глубины 800 метров полу
чен мощный приток жидко
го топлива. f

В нынешнем году на ме
сторождении пробурено на 
остаточную нефть 30 сква
жин — вдвое больше, плана. 
Все они успешно эксплуати
руются.

Чем ближе старты москов
ской Олимпиады, тем боль
ше вступает в строй вновь 
строящихся и реконструи
руемых спортивных соору
жений в нашей столице.

Завершена реконструкция 
всех спортивных сооруже
ний Центрального стадиона 
имени В, И. Ленина, где 
пройдут церемонии откры
тия и закрытия Олимпиа
ды, состязания по несколь
ким видам спорта. Значи
тельной модернизации под
верглись Большая арена 
главного стадиона страны, 
Малая арена теперь пере
крыта. Большие работы 
проведены в плавательном 
бассейне и во Дворце спор
та. На территории Цент
рального стадиона в Луж
никах построен еще один 
Дворец спорта — крытый 
зал «Дружба», на арене ко
торого в дни недавней 
Спартакиады народов СССР 
проходили соревнования 
волейболистов. Кстати ска
зать, волейболисты обнови
ли и Малую спортивную 
арену. А в лужниковском 
Дворце спорта уже прошли 
международные соревнова
ния по фигурному катанию, 
чемпионат мира по хоккею, 
а во время Спартакиады 
здесь соревновались борцы, 
гимнасты.

На большой ■ спортивной 
арене монтажники из Че

лябинска смонтировали че
тыре 86-метровые мачты ос
вещения, а московские элек- 
рики-верхолазы установили 
гирлянды мощных прожек
торов, что позволило достиг
нуть освещенности поля в 
1.500 люкс.

В лужниковский бассейн' 
встроена новая 33-метровая 
тренировочная ванна, что 
является редкой на действу
ющем уже объекте работой.

Серьезную проблему
пришлось решать при уст
ройстве на Малой спортив
ной арене вентиляции, но 
она была решена успешно.

На Большой спортивной 
арене при реконструкции 
трибун полностью заменены 
скамьи, для которых ис
пользован брус из высоко
качественной лиственницы.

Большие изменения пре
терпели подтрибунные по
мещения на Большой “спор
тивной арене. Под запад
ной трибуной оборудованы 
новые залы, обновлена ложа 
прессы, более просторными 
и удобными стали кабины 
теле- и радиокомментаторов.

Москва уже сейчас обога
тилась такими прекрасными 
спортивными сооружения
ми, как футбольно-легкоат
летический манеж на Ле
нинградском проспекте,
кольцевая дорога для шос
сейных велогонок в Кры
латском, стрельбище—в Мы

тищах. Введены в эксплуа
тацию также здания АСУ 
«Олимпиада» и антидопин
гового и реабилитационного 
цен-тра. Появились новые 
здания на Гребном канале, 
поля для стрельбы из лука 
в Крылатском.

Полным ходом идут рабо
ты на сооружении 45-тысяч
ного крытого стадиона и 
15-тысячного плавательного 
бассейна на проспекте Ми
ра, Здесь сейчас строители 
приступили к отделочным 
работам.

Подходят к концу работы 
на сооружении универсаль
ного зала в Измайлово, 
плавательного бассейна на 
Сиреневом бульваре, трени
ровочной базы в Новогор- 
ске.

Отметим также строитель
ство олимпийского телера
диокомплекса в Останкино. 
Более восьмисот теле- и ра
диокомментаторов будут 
вести отсюда репортажи о 
соревнованиях московской 
Олимпиады. Новый телера
диокомплекс исключитель
но насыщен новейшей any 
парвтурой и различными 
техническими средствами, 
которые помогут спортив
ным комментаторам наибо
лее полно и интересно рас
сказать об олимпийских со
стязаниях. Олимпийский 
телерадиокомплекс по раз
мерам уступает главному

зданию телецентра в Ос
танкино, но превзойдет ето 
по мощности.

Полным ходом идет в Мо
скве сооружение новых оте
лей. Еще в этом году, на
пример, будет сдана гости
ница на 1.300 мест.

Все стройки олимпийских 
объектов Москвы даже 
трудно перечислить; быстро 
растут этажи Олимпиады,

Более тридцати тысяч 
строителей трудится на 
олимпийских объектах сто
лицы. Между ними развер
нулось- социалистическое со
ревнование за досрочный 
ввод в строй спортивных 
сооружений, за высокое ка
чество работ.

Президиум ВЦСПС, прези
диум оргкомитета «Олим- 
пиада-80» и секретариат ЦК 
ВЛКСМ по итогам работы 
во втором* квартале 1979 г. 
присудили переходящие 
вымпелы и денежные пре
мии тресту «Моестрой 
№ 4» (реконструкция боль
шой спортивной арены в 
Лужниках), тресту «Мост 

- строй № 6» (строительство 
объектов Гребного канала), 
строительному управлению 
№ 1 «Таллинстроя» (строи
тельство зданий и сооруже
ний центра парусного шор
та в Таллине) и ряду других 
строительных организаций.

(Корр. ТАСС).

З А С Е Д А Н И Е  К О М И С С И И
21 сентября под председа

тельством заместителя
Председателя Совета Ми
нистров РСФСР Л. П. Лы
ковой состоялось очередное 
заседание комиссии по про
ведению . Международного

года ребенка в РСФСР. Ко
миссия заслушала информа
цию об итогах Всемирной 
конференции «За мирное и 
счастливое будущее для 

Вьт.тги также об-всех тгетеи».

суждены вопросы о соблю
дении законодательства об 
охране материнства и детст
ва в Таймырском (Долгано- 
Ненецком) и Ямало-Ненец
ком автономных округах, а

также меры по дальнейше
му улучшению охраны здо
ровья детей и профилакти
ки заболеваемости в. детских 
дошкольных учреждениях, 
домах ребенка и детских 
домах Российской Федера
ции.

(ТАСС).

е ж д у  н а р о д н а я
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I е п о р т е р ы  Т А С С  и АПН соовщакп

НА СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. 

XXXIV сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН заканчива
ет организационный этап 
работы, предшествующий 
общеполитической дискус
сий. Состоялось заседание 
Генерального комитета, ко
торый. рекомендовал Ас
самблее утвердить повестку 
дня из 125 пунктов.

Наиболее важные пробле
мы, связанные с обузданием 
гонки вооружений, предла
гается обсудить в первом 
комитете (по политическим 
вопросам и вопросам без
опасности). В повестке дня 
комитета — советские ини
циативы, послужившие ос. 
новой плодотворных дискус
сий по вопросам разоруже
ния в мировом сообществе. 
Участники сессии обсудят 
вопрос- о запрещении разра
ботки и производства новых 
видов оружия ! массового 
уничтожения и новых сис
тем такого оружия. Совет
ский Союз и другие социа. 
диетические страны после
довательно выступают в

поддержку такого шага, ко
торый позволил бы добить
ся коренного перелома в 
устранении угрозы термо
ядерной войны. Предстоит 
также продолжить рассмот
рение предложенного Совет
ским Союзом на предыду
щей сессии вопроса об ук
реплении гарантий безопас
ности неядерных государств. 
Представленный советской 
делегацией проект междуна
родной конвенции по этому 
вопросу обсуждался в коми
тете по разоружению.

По инициативе Советского 
Союза мировое сообщество 
приняло несколько лет на
зад Декларацию об укрепле
нии международной без
опасности. Нынешняя сес
сия обсудит ход осуществ
ления этой декларации, на
правленной на устранение 
угрозы военных конфлик
тов, Среди других вопросов, 
внимание к которым было 
привлечено советской деле
гацией, — заключение Все
мирного договора о непри
менении силы в междуна

родных отношениях, созыв 
всемирной конференции но 
разоружению.

Чехословакия предложила 
включить в повестку дня 
вопрос о принятии деклара- ■ 
ции о международном сот- | 
рудничсстве в целях раз-' к 
оружения. Генеральный ко- в 
митет принял это предаю- £ 
жение и рекомендовал 
бключить его в программу Г 
работы первого комитета.

Вопреки возражению
Тель-Авива и его ближай. 
ших покровителей пленар- , 
ному заседанию Ассамблеи 
впервые рекомендовано рас. 
смотреть вопрос о ядерном 
вооружении Израиля. .

Значительное место в ра- • 
боте форума займут также 
вопросы укрепления Эконо
мических отношений между 
государствами, создания но. 
вого экономического поряд
ка, который исключал бы 
дискриминацию и неравно
правие в торговле, в вопро. 
сах научно-технического, - 
финансового и других видах 
делового сотрудничества.

О бсуж дается проект конституции
ХАНОЙ,- 21 сентября. В 

социалистическом Вьетнаме 
развернулась важная поли
тическая кампания — об
суждение проекта новой 
конституции. Собрания, на 
которых обсуждается про
ект основного закона, про
водится в трудовых коллек
тивах, учебных заведениях, 
подразделениях Народной 
армии, Они проходят в об
становке высокой политиче
ской активности. Комиссия 
по выработке конституции 
получила уже около 200 ты
сяч замечаний, предложе
ний и дополнений к проек
ту.

Новый основной закон 
обобщает результаты рево

люционной борьбы вьетнам
ского народа, отражает курс 
и политику КПВ, обеспечи
вает успешное развитие 
вьетнамского общества на 
новом этапе. В нем закреп
лена руководящая роль пар
тии вьетнамских коммуни
стов —. авангарда всех тру
дящихся страны.

В проекте указано, что в 
области внешней политики 
СРВ укрепляет солидар
ность и сотрудничество с 
братскими социалистически
ми странами на базе марк
сизма-ленинизма и проле
тарского интернационализ
ма, развивает отношения 
дружбы с.соседними страна

ми, активно поддерживает и 
вносит вклад в борьбу наро
дов всего мира против им
периализма, колониализма и 
неоколониализма, Вьетнам 
выступает против экспан
сионизма и великодержав
ного гегемонизма, борется 
за мир, национальную неза
висимость, демократию и 
социализм.

После всенародного обсуж
дения, которое намечено за
вершить в октябре, и дора
ботки проекта комиссией по 
выработке конституции он 
будет рассмотрен ЦК КПВ и 
затем внесен на утвержде
ние сессии Национального 
собрания СРВ.

I

ПРИЗЫВ К СПРАВЕДЛИВОСТИ
*

ПНОМПЕНЬ, 21 сентября, осужден всем человечеством 
Министр иностранных дел и свергнут кампучийским 
Кампучии Хун Сен напра- народом. Его главари — Пол 
вил председателю XXXIV Пот и Иенг Сари приговоре- 
сессии Генеральной Ассам- ны к смертной казни народ- 
блеи ООН и генеральному но-революционным трибу- 
секретарю ООН послание по налом в Пномпене. Этого 
вопросу представительства режима больше не сущест- 
Камлучии в Организации вует как в юридическом,
Объединенных Наций. так и в моральном плане.

Режим так называемой Поэтому он не имеет ника- 
«демократической Кампу- кого права и никаких пбл- 
чии», уничтоживший около номочий представлять кам- 
трех миллионов кампучий- пучийский народ, 
цев, отмечается в поедании, Народно - революционный

совет Кампучии, созданный
после победы 7 января, осу
ществляет сейчас власть на- 
всей территории страны, 
эффективно управляет все
ми внешними и внутренни
ми делами Кампучии. Он 
является единственным под
линным и законным пред
ставителем кампучийского 
народа. Никакое лицо, не 
назначенное народно-рево
люционным советом, не 
имеет право представлять 
Кампучию в международ
ных организациях, как и 
вообще где-либо, пишет ми
нистр.

З А Я В Л Е Н И Е  Ц К  М П Л А - П А Р Т И И  Т Р У Д А
ЛУАНДА, 21 сентября. В 

столице Народной Респуб
лики Ангола опубликовано 
заявление ЦК МПЛА—Пар
тии труда, в котором гово
рится, что весь ангольский 
народ в эти тяжелые для 
страны дни проявляет пол
ное доверие к МПЛА—Пар
тии труда, поддерживает де
ло партии, начатое ее осно
вателем, вождем анголь
ской революции Агостиньо 
Нето. Народ спокойно смот
рит в будущее, уверенней в 
необратимости развития

НРА по пути народной де
мократии и социализма.

В соответствии с уставом 
МПЛА — Партии труда, го
ворится в документе, Цент
ральный Комитет МПЛА, — 
Партии труда собрался 20 
сентября для выборов пред
седателя партии до проведе
ния ближайшего съезда. 
Единогласно и при всеоб
щем одобрении председате
лем МПЛА — Партии труда 
был избран Жозе Эдуарду 
Душ Сантуш. В соответст
вии с конституцией респуб
лики он принимает на себя

обязанности президента Н а-. 
родной Республики Ангола 
и главнокомандующего На
родными вооруженными си
лами освобождения Анголы.

Чрезвычайный пленум 
ЦК МПЛА—Партии труда 
избрал Мануэла Александре 
Родригеша (Киту) членом 
Политбюро ЦК МПЛА — 
Партии труда, Кунди Пана
му — кандидатом в члены 
Политбюро ЦК МПЛА — 
Партии труда. В состав ЦК 
МПЛА — Партии труда_ вве- J 
дены Роберту дй Алмейда и 
Паулу Жоржи.

Р А С С К А З Ы  Ч И Л И Й С К И Х  П И С А Т Е Л Е Й
МЕХИКО, 21 сентября. 

«Чилийские новеллисты в 
эмиграции» — так назы
вается изданный здесь сбор
ник рассказов. В него вошли 
произведения двадцати чи
лийских писателей. Все они 
вынуждены были покинуть 
родину после военно-фаши
стского переворота 1973 года 
и теперь живут и работают 
в разных странах мира. 
Среди них как писатели

старшего поколения, хорошо 
известные в ' Чили и за ее 
пределами — Володя Тей- 
тельбойм, Фернандо Але- 
гриа, Антонио Скармета, 
Поли Делано, так и молодые 
авторы, только начинающие 
свой путь в литературе. 
Всех их объединяет одно 
стремление — рассказать о 
страданиях и мужественной 
борьбе своего народа за сво
боду и демократию, не допу

стить удушения чилииокои 
культуры диктаторским ре
жимом.

Новый сборник — еще од
но яркое свидетельство, что 
фашистской хунте, несмотря 
на массовое сожжение книг, 
репрессии и преследования 
представителей чилийской 
интеллигенции, не удалось 
уничтожить национальную 
культуру.
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Иа улицах испанского го- вечные действия полиции пули и гранаты со слезото-

рода Сан-Себастьяна прои- при разгоне состоявшихся чивым газом,
вошли столкновения демон- здесь массовых манифеста- НА СНИМКЕ: на улицах
странтов с полицией. Прими* ций. «Блюстители порядка» Сан-Себастьяна,
на выступлений — бесчело- пустили в ход резиновые Телефото АП—ТАСС.
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А В Ы И Г Р  АЕ Т - З Р И Т Е  Л Ь...
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Первые в истории Том. 
ского драматического теат
ра гастроли в Ленинграде 
продолжаются с неослабе
вающим успехом. Уже сей
час ясно, что они стали 
большим событием не толь
ко для творческого коллек
тива, которому была оказа
на высокая честь представ
лять наш город н.а берегах 
Невы, но и для всей общест
венности Томска.

Состоялись новые творче
ские встречи с трудовыми 
коллективами. Томичи
встретились с рабочими 
флагманов Ленинградской 
индустрии объед и н е н и й 
«Кировский завод» и «Элек
тросила». Уже сейчас 
можно сказать, что тра
диционные творческие свя
зи Томска с Ленинградом, 
над укреплением которых 
настойчиво работает област
ная партийная организация, 
становятся еще крепче.

Одним из реальных по
казателей этото плодотвор
ного процесса могут слу
жить деловые взаимоотно
шения, завязавшиеся у те
атра с большим отрядом 
драматургов, работающим в 
Ленинграде.

...Старинный особняк Ле
нинградского отделения Со-

шшт

юза писателей РСФСР на 
ул. Воинова. Здесь собра
лись для творческой встре
чи 'и знакомства ведущие 
ленинградские драматурги и 
ведущие артисты вместе с 
руководством томского теат
ра. Председатель секции 
драматургии Ленинградско
го отделения СП РСФСР 
предоставляет гостям, соб
равшихся. F. Назаров,
В. Красногоров, А. Минч- 
ковский, Г. Рябкин и дру
гие — достаточно известные 
в театральной среде име
на. Пьесы этих авторов 
идут не только на
сценах ленингра д с к и х
театров, но и по всей 
стране. Здесь молодой, но 
уже широко ставящийся 
Анатолий Куртатников (его 
пьесы — «Вина» и «Ракур
сы»), Юлия Смирнова, — 
зритель знает ее по ряду 
пьес, написанных в соав
торстве с В. Крайнделем.

Самого руководителя сек
ции томичам представлять 
не надо. Известный совет
ский драматург Игнатий 
Дворецкий бывал в Томске, 
знает наш театр и многие 
его работы, а томичи зна
ют его пьесы.

Дискуссия началась, как 
говорится, без разгона — 
сразу после короткой цере

монии знакомства. «Затрав
ку» для делового творческо
го разговора сразу задал 
И. Дворецкий. Он сказал:

— Для всех нас привычна 
такая «цепочка»: драматург 
— театр — зритель. А вбдь 
нужна и обратная связь, 
прежде всего связь драма
тургов о театрами, анализ 
того, как реализуются их 
замыслы на сцене, как их 
мысли, их образы вопло
щаются в реальных спек
таклях. К сожалению, та
кой связи у нас практически 
нет. И мы благодарны том
скому театру, который сам 
пришел к нам.

— Грандиозны изменения, 
которые совершаются в на
ши дни по воле партии на 
огромных просторах Сиби
ри, — оказал главйый ре
жиссер томского театра 
Ф. Г. Григорьян. — Масшта
бы того, что у нас происхо
дит, можно с р а в н и т ь  
с деятельностью первопро
ходцев, когда-то открывав
ших сибирские земли. Но
вое открытие Сибири еще 
ждет своих драматургов, 
своих пьес и спектаклей. 
Ждет этого и наш зритель. 
А томский зритель — требо
вательный и благодарный, 
чутко откликающийся на

все новое, передовое, совре
менное. Это активный зри
тель, для которого стоит ра
ботать, для которого стоит 
писать и вам, товарищи 
драматурги.

Последовала массирован
ная «атака» гостеприимных 
хозяев на гостей из далекой 
Сибири. Ленинградских дра. 
матургов интересовало ре
шительно все: посещаемость 
спектаклей нашего театра, 
сколько раз «прокатывает
ся» на зрителе тот или иной 
спектакль, социальный со
став зрительного зала, кон
такты с общественностью 
города, формирование ре
пертуара и многое, многое 
другое. Томские товарищи 
старались удовлетворить 
это несколько неожиданное 
любопытство. Впрочем, в 
конце концов все свелось к 
нескольким кардинальным 
вопросам: что ставите, что 
хотели бы ставить?..

— Когда мы знакомимся 
с новой пьесой современного 
автора, — говорил Ф. Г. 
Григорьян, — то прежде 
всего ищем сильную и прин
ципиальную авторскую по
зицию — позицию идей
ную, оправданную задачами, 
которые решает сейчас на
ше общество. Позицию, не

заданную заранее, а иду
щую от . самой. жизни. На
до к тому же, чтобы за сло
вами и действиями героев 
стояло горячее сердце авто
ра — одното мастерства сей
час мало. Важно, наконец, 
чтобы автор не только фик
сировал события сегодняш
него дня, но и находил в 
нем черты и тенденции дня 
завтрашнего. Как видите, 
требования очень непро
стые...

В качестве примера такой 
проблемной, остро социаль
ной пьесы томичи назвали 
пьесу В. Черных «Превыше
ние власти», включенную в 
гастрольную афишу театра. 
Как образно выразился ар
тист Георгий Руде кий: ког
да пьеса захватывает, она 
сама ведет актера.

— В этом случае, — ска
зал он, улыбаясь, — хочется 
сыграть все роли, даже жен
ские...

Анализируя качество мно
гих пьес, драматурги были 
достаточно самокритичны. 
А. Минчковский напомнил 
собравшимся слова Лессин
га о том, что сюжет пьесы 
должен развиваться 'с нача
ла пьесы и завершаться в 
ее конце.

— А у нас, — сделал он

вывод, — появляются еще 
такие пьесы, которые нигде 
не начинаются и нигде не 
кончаются...

Д. Киржеманов, Г. Непо- 
рожнева и другие артисты 
театра призвали ленинград
ских драматургов поприс
тальнее вглядеться в изме
нения, происходящие на си
бирской земле и, в частнос
ти, в Томской области. Здесь 
непочатый край работы для 
драматургов. Если поближе 
познакомиться с жизнью 
тех, кто осуществляет в Си
бири грандиозную програм
му строительства, можно 
найти среди них и настоя
щих героев, .и большие проб
лемы, и острые сюжеты бу
дущих пьес.

Конечно, не обошлось и 
без творческих споров. Дра
матурги сетовали на за
силье «режиссерского» теат
ра, на вольное обращение с 
текстами пьес («Режиссур- 
щина — это тенденция!» — 
провозгласил И. М. Дворец
кий). Представители театра 
не менее резонно говорили 
о тех не слишком редких 
случаях, когда театр полу
чает вместо добротного ли
тературного произведения 
некий сценарный полуфаб. 
рикат... Впрочем, это были 
споры товарищей по искус
ству, в равной мере заинте
ресованных в том, чтобы 
советский театр успешно 
развивался, решая задачи, 
которые ставит перед ним 
жизнь, современный этап 
развития нашего советского 
общества.

Ленинградские драматур
ги откликнулись на обраще
ние сибиряков. Решено, что 
секция драматургов поста
вит перед руководством. Ле
нинградского отделения СП 
РСФСР вопрос о направле
нии в будущем году брига
ды в Томскую область. Дра
матурги собираются ехать к 
нам не для того, чтобы по
верхностно ознакомиться с 
жизнью и трудом томичей. 
Они стремятся освоить но
вый для них жизненный 
пласт, прикоснуться к вечно 
живому роднику, питающе
му всякое истинное творче
ство.

Будем надеяться — а эту 
надежду высказали обе «вы
сокие Договаривающиеся 
стороны», — что в результа
те творческих контактов ро
дятся новые пьесы, новые 
спектакли, взволнованно и 
правдиво рассказывающие о 
том, как и чем живут наши 
земляки, что волнует их, 
что радует, что заботит.

Во всяком случае, уже 
сейчас в портфель театра 
легло немало недавно напи
санных ленинградцами дра
матургических произведе
ний. Театр внимательно 
изучит их. Контакты, завя
завшиеся с ленинградскими 
драматургами, будут, без 
сомнения, расширяться и 
крепнуть. От этого выигра
ют все: и авторы, и театр, и, 
самое главное, зритель.

Б. БЕРЕЖКОВ. 
Ленинград — Томск.

В феврале-марте 1942 года в 
Томской области формировал
ся наш 820-й артиллерийский  
поли 284-й стрелковой дивизии. 
Я попал в 1-й дивизион, взвод 
управления. Наш поли был 
сформирован в основном из 
уроженцев Томской области. 
Участвовали мы в боях под 
г. Касторное Курской области  
и в других операциях. С июля 
1942 года я находился в дру
гом соединении. С того вре- 
меня никого из однополчан 
встретить не пришлось, да и в 
Томске не был. Может, кто- 
нибудь откликнется по адресу: 
613020, Кировская обл., г. Ки
рово-Чепецк, пр. Кирова, 
д. 21 /4, кв. 59, Ш ирокову Алек- 
сандру Семеновичу.

■

« . В н и м а н и е :
ПОД ТАКИМ ДЕВИЗОМ В ЭТОМ ГОДУ, 
НАЗВАННОМ МЕЖДУНАРОДНЫМ ГО
ДОМ РЕБЕНКА, ПРОХОДИТ ВСЕСОЮЗ
НЫЙ МЕСЯЧНЙК ПО БЕЗОПАСНОСТИ 
ДВИЖЕНИЯ.

'Конечно, увлекательная 
игра. — самая лучшая фор
ма пропаганды правил до
рожного движения среди 
ребят. А если это еще пре
вращено в интересный пра
здник «Светофора», то поль
за от происходящего просто 
неоценима. Площадь перед 
Дворцом зрелищ и спорта в 
обрамлений колонн школь
ников. Яркая форма юных 
инспекторов движения, фла
ги, пестрая окраска машин, 
предназначенных для уча
стия в авторалли, четкие 
команды регулировщика — 
все это создает атмосферу 
праздничности.

—• Мы бывали во многих 
городах страны, — говорит 
главный режиссер Ленин
градского государственного 
кукольного театра Влади
мир Николаевич Лопухин.— 
И по сравнению с увиден
ным там работники отдела 
пропаганды Томской ГАИ 
значительно интереснее ве

дут работу с детьми. А дело 
это очень трудное. Тут ну
жен большой педагогиче
ский опыт, умение найти до
ходчивые формы вовлече
ния ребят в важнейшее де
ло безопасности движения. 
Не зря в Министерстве 
внутренних дел СССР томи
чи по постановке работы со 
школьниками считаются од
ними из лучших.

Владимир Николаевич с 
коллективом своего театра 
привез в Томск специально 
к празднику «Светофора» 
кукольный спектакль «В 
стране оживших знаков». 
Авторы пьесы—А. 'Садов
ский и композитор О. Хро- 
мушин в увлекательной му
зыкальной форме расска
зывают о, казалось бы, 
скучных вещах — правилах 
Дорожного движения. В 
спектакле есть злая старуха 
Авария, которая ежеминут
но строит козни школьнику 
Вите.

Ленинградский государст
венный кукольный театр в 
течение трех лет гастроли
рует по стране со спектак
лями, приносящими громад
ную пользу в пропаганде 
знаний дорожного движения 
среди ребят. Эта пьеса по
ставлена по заказу Мини
стерства внутренних дел 
СССР. Решенная в необыч
ной сценической форме, она 
с восторгом принимается ре
бятами, которые пережива
ют за героя, попадающего 
все. время в трудное поло
жение.

Однако ленинградцы не 
ограничивают свою работу 
только показом спектакля.
В антракте на сцену при
глашаются две команды, со
ставленные из зрителей, и 
актер В. Буланкин органи
зует между ними интерес
ное соревнование, которое 
выявляет знание ребят о 
правилах дорожного движе
ния. Свой спектакль ленин
градцы покажут школьни
кам Томского района и Аси
на. Праздник «Светофора» 
продолжается.

Э. ВИКТОРОВ.* * *
НА СНИМКЕ: инспектор 

дорожно-патрульной служ
бы старшина милиции Н. П. 
Путинцев с юными инспек
торами движения.

Фото В. Казанцева.и. х\сшанцева.
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Юмореска

М О Ж Е Т ,  П О Й Т И ?
Подходит ко мне как-то 

наш методист по физкуль 
туре и спорту и говорит:

— Сергей, тебе надо вы
ступить за команду завода. 
Будешь играть в футбол.

Я до этого ни разу не иг
рал и отвечаю:

— Не умею ведь я.
А он:
— Ничего, особенного ма

стерства тебе не потребуется 
— будешь правым защитни- 
ком. Сейчас все играют без 
левого крайнего нападающе
го. А на будущее запомни: в 
спорте главное — массо
вость.

В общем, уговорил. Вышел 
я на поле, вокруг здоровен
ные парни носятся, мяч от 
ударов стонет. И трава та
кая, аж в глазах зелено.

Но к концу первого тайма 
освоился, разобрался, кто за 
какую команду играет. На 
краю у меня все спокойно: 
стой себе да стой. Хотел бы
ло прилечь (солнышко раз
морило), но судья сразу за
свистел — не положено.

Словом, сыграл я хорошо. 
Раз даже мяч удалось 
пнуть. В команде закрепил
ся, своим стал. Ребята хоро
шие, особенно вратарь Во
лодя. Говорят, у него чутье: 
если у кого праздник и стол 
устраивается, приглашать не 
надо, сам придет.

Понравилось мне в футбо
листах. И, главное, играем- 
то мы все в рабочее время, а 
зарплата идет, да еще с про
грессивкой.

Все бы хорошо, да мето
дист меня в водное поло иг
рать сосватал — и тоже на 
краю. Плаваю я два периода 
с краешку — к борту бассейн 
на поближе, чтобы не уто
нуть ненароком. А в треть
ем чувствую — весь вышел, 
больше не могу.

Тут ребята как раз атаку 
организовали, и наш напа
дающий, Женька, мяч по-) 
гнал. Красиво гнал, волна от 
него, как от хорошего ка
тера, во все стороны расхо
дилась.

Я ему кричу: «Женя, дай!»

Он — ноль внимания. Я 
еще пару раз крикнул,, тут 
меня волной качнуло, а что 
было дальше... не помню.

Откачали меня, спасли, но 
из этого поло я всё-таки 
ушел. Водобоязнь началась. 
Но, несмотря на тот злосча
стный случай, со спортом я 
крепко сжился и от нашего 
методиста ни на шаг.

Перевели его два месяца 
назад смешанным хором за
ведовать. Я стоять привыч
ный: что в поле, что в хоре. 
Слух; правда, у меня медве
жий, да, и голое тоже. Но 
оказалось, что и в искусстве 
главное — массовость. На
учился я под музыку рот 
открывать. Привык, хоть со
седи шумные попались: 
кто в ухо кричит, кто в за
тылок. К тому же—разнооб
разие. Психологи говорят, 
что плохо, когда работа од
нообразная,—на производи
тельности труда сказывает
ся отрицательно.

А тут — новость: друга
моего в соседнюю область на 
большой за.вод приглашают, 
опять спортом заведовать. 
Меня с собой зовет.. Может, 
пойти?

А. АФАНАСЬЕВ,
студент.

СПОРТ|СПОРТ
М е ж з о н  а л ь н ы й  т у р н и р ш а х м а т и с т о в

РИГА, 21 сентября. (ТАСС). 
В день доигрывания отло
женных партий рижского 
межзонального турнира 
шахматистов Рибли нанес 
поражение Георгиу, Полу-

гаевский — Гринфельду, 
Майлс—Любоевичу и Римс- 
дейку, Кузьмин — Буазизу, 
Романишин — Адорьяну, 
Родригес — Римсдейку.
• Вничью завершились

встречи: Римсдейк — Таль, 
Полугаевский — Тарьян, 
Меднис — Тройс, Буазиз — 
Романишин.

Положение лидирующей

группы после двенадцати 
туров: Таль — 9,5 очка, По
лугаевский — 9, Рибли — 8, 
Ларсен — 7,5, Георгиу — 7 
(1), Романишин — 6,5.

Ч е м п и о н
•' ; ..Гу . • V

Четыре матча второго ту
ра чемпионата страны по 
хоккею проведены 21 сен
тября. ?

В Челябинске «Трактор» 
победил спортсменов ленин. 
градского СКА — 5 :3  (0:0, 
3:1, 2:2).

а т х о к к
Отличился армеец Кропо- 

тов, забросивший две шай
бы.

В Свердловске «Автомо
билист» в первом" матче се
зона на своем поле проиг
рал команде «Крылья Сове
тов» — 3 :4  (0:1, 2:3, 1: 0).
■ /

е и с т о в
В Москве хоккеисты ЦСКА 

выиграли у «Ижстали»—7: 3 
(1:0, 4:1, 2: 2). Лишь во 
втором периоде многократ
ные чемпионы страны име
ли ощутимое преимущество 
над дебютантами высшей 
лиги. По две шайбы у побе

дителей забросили Балдерис 
и Дроздецкий. У проиграв
ших лучшим был вратарь 
Криволапов. Десятиминут
ный штраф получил армеец 
Харламов.

В Горьком команда «Тор
педо» нанесла поражение 
«Химику» — 3 :2  (1 : 1, 0-1 
2 : 0).

(ТАСС).

П о б е д у  п р и н о с и т  п е н а л ь т и
За время дальневосточного 

турне «Манометра» здесь у 
нас полноправной хозяйкой 
стала осень, и желтые кро
ны тополей, обрамлядзщие 
стадион, — как напомина
ние о том, что пришла по
ра, по которой очки счита
ют. А их за сезон много не 
досчиталась томская коман
да. И те, которые она может 
взять в оставшихся мат
чах, — уже на вес золота. 
Дальше отступать некуда. 
Ниже в турнирной таблице 
лишь «Чкаловец» и «Уголь

щик» (разрыв между ними 
и томичами не так уж ве
лик — 3—4 очка) и явные 
аутсайдеры —  петрбпавлоВ- 
ский «Авангард» и кокче- 
тавское «Торпедо».

Соперник манометровцев, 
«Булат» из Темиртау, — то
же из команд второй поло
вины таблицы. Поэтому на
пряженный характер пое
динка можно было предска
зать почти безошибочно. Та
ким он и был, этот матч. 
Хозяева наступали, гости 
оборонялись, изредка пред.

принимая ответные выпа
ды. Атаки «Манометра» бы
ли острее, хотя реальных 
угроз было создано не так 
много. Запомнились . осада 
ворот, предпринятая томи
чами на 18-й минуте, удар 
Иванова головой после по
дачи углового, когда мяч 
угодил в штангу, сольный 
проход В. Пузанова... Каза
лось, игра так и закончится 
с нулевым счетом: чем бли
нке было к финальному 
свистку, тем чаще гости ста
ли затягивать игру, прибе

гать к грубости, недозволен
ным приемам. Но это-то их и 
подвело. За полторы минуты 
до конца матча защитник 
снес в площади ворот В. Пу
занова, и судья без колеба
ний указал на 11-метровую 
отметку. Пенальти четко 
пробил капитан команды 
Виталий Соловцов.

Во вторник «Манометру» 
предстоит серьезное испы
тание. Он встречается на 
своем поле с семипалатин
ским «Спартаком», зани
мающим сейчас 4-е место в 
зоне.

В. СЕРДЮК.

О Ш Ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

23 сентября. «Леди Каролина 
Лэм» (две серии) — 8-50, 13-20, 
16, 18-30, 21. «Недопесок «На
полеон III» — 11-20.

24 сентября. «Леди Каролина
Лэм» (две серии) — 8-30, 11,
13-20, 16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
23 сентября. «Емельян Пуга

чев» (две серии) — 9, 12, 15,
18, 20-50. «Ш ла собака по роя
лю» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал  
кинохроники. «Десять минут 
с В. В. Тихоновым», «Высота», 
«Гимнастина: олимпийские на
дежды», «Вызов» — 9, 10-05.
11- 10, 12-15, 13-20, 15-40, 18.
«На концерте Людмилы Зы ки
ной» — 14-25, 16-45.

24 сентября. «Испытание че
ловека» (две серии) — "8-30, 11, 
13-30, 16. 18-30. 21. «Только
она» — 8-40, 10-20. 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал  
кинохроники. «Десять минут с 
В. В. Тихоновым», «Высота», 
«Гимнастина: олимпийские на
дежды», «Вызов» — 9, 10-05,
12- 15. 13-20, 15-30, 17-40. «Воз
вращение в жизнь», «Послед
нее слово» — 11-10, 14-25, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
23 сентября. «Кот в меш-

не» — 8-40, 12, 15-25, 18-50,
22-10. «Призрак замка Моррйс- 
виль» — 10-20, 13-40, 17-10,
20- 35, «Когда я стан у  велика
ном»— 8-45. 12-10. 14, 16, 17-45, 
19-30, 21-15. «Ждите меня,
острова» — 10-30.

24 сентября. «Емельян Пу
гачев» (две серии) — 9. 12, 15. 
18, 21. «Ш ла собака по роя
лю» — 9, 12. 13-30, 15, 16-30,
18, 19-30. 21. 22-30. «Ждите
меня, острова» — 10-30.

«СИБИРЯК»
23 сентября. Мультсборник

Ns 94— 9-20. «Все реш ает мгно
вение» — 1 1 , 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20. 21.

24 сентября. «Жили-были в 
первом нлассе» — 9-20. «Новоб
ранцы идут на войну» — 1 1  
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-2о! 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
23 сентября. «Каскадеры» —

9. 10-40. 12-20. 14. 16, 17-40,
19-20, 20-50. «Белые волки» — 
9. 12-40, 14-30. 16-20, 18-10. 20,
21- 35. М ультсборник Ns 93 — 
10-50.

24 сентября. «Твой сын» —
9, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20. 
«Любовь земная» — 9. 10-40,

12-20. 14, 16, 17-40, 19-20. 21. 
«Тайна горного подземелья»—
10-30.

«ПИОНЕР»
23 сентября. М ультсборник

«Сказка об Иване, пане' и 
злыднях» — 9. 10-20, 11-40.
«Республика Шкид» — 1 3 , 1 5 . 
«Новые приключения капитана  
Врунгеля» — 16-50, 18-40, 2 2 .
«Начало» — 20-30.

24 сентября. «Республика
Шкид» — 9, 11. «Новые прик
лючения напитана Врунгеля» — 
13, 14-50, 16-40. 18-30. 22-10.
«Бархатны й сезон» — 20-20

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
23 сентября. «Версия полков

ника Зорина» — 1 2 , 13-50, 15-40 
17-30, 19-20.

24 сентября. «Ринг» — 16. 18,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

. .  23__сентября. Мультсборник
9 3 — 1 1 . 13, 1 5 . «Чужое

сердце» — 1 7 , 1 9 , 2 1 .
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
23 сентября. «Переступи по

рог» — 1 5 . «Зимний отпуск» —
17-10, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

23 сентября. «Потому, что я 
Аивар Лидак» — 15. «Офицер
ский вальс» — 17-10, 19. «Че
ловек в железной маске» — 2 1 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
23 сентября. «Ребята с Сире

невой улицы» — 1 1 . «Синие 
зайцы» — 12-30. «Схватка в
пурге» — 15, 17, 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

23 сентября. «Завьяловские 
чудики» — 18, 20 .

Томский электромеханиче
ский техникум продолжа
ет прием учащихся на ве
чернее отделение на базе 
10 классов по специально
стям: «электромашинострое
ние»., «производство кабе
лей и проводов», «электро
оборудование промышлен
ных предприятий». Вступи
тельные экзамены — с 12 
ноября, начало занятий — 
с 1  декабря.

Адрес: г. Томск, пер. Ма- 
кушина, 8, тел. 5-37-21.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в централизо
ванную бухгалтерию управ
ления профтехобразования: 
бухгалтера, экономистов, 
счеторода-кассира, машини
стку.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова 17; ул. К. Маркса, 
7.

Научно-исследовательский 
институт автоматики и 
электромеханики при
ТИАСУРе объявляет кон
курс на замещение должно
стей: заведующих отделами, 
заведующих лабораториями, 
заведующих секторами, 
старших научных сотрудни- 

. ков.
Срок конкурса — один 

месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Заявления с приложе
нием соответствующих до
кументов направлять на 
имя директора по адресу: 
634004, Томск, ул. Усова, 9, 
корпус 7.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в РСУ горжил- 
управления: слесарей-сан-
техников, слесарей по ре
монту строймеханизмов, 
плотников-столяров, камен
щиков, маляров-штукатуров, 
шоферов, газоэлектросвар- 
щиков, токаря, диспетчера. 
Оплата труда — сдельная и 
повременно-премиальная.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; К. Маркса, 7.

В О СК Р ЕС ЕН Ь Е , 23 сентябри 

П ЕРВА Я ПРОГРАММА  

МОСКВА

10.00. «Время». 11.00. «Му
зыкальный киоск». 11.30. «Бу
дильник». 12.00. «СЛужу Совет
скому Союзу!». 13.00. «В гос
тях у сказки». «Доктор Айбо- 

(«Союздетфильм». 1938 г.) 14.ои. «Сельский час». 15.30. 
К. Симонов. «Парень из 
нашего города». Фильм- 
спектакль Московского теат- 
Р® ™  Ленинского комсомо- 

К Международному гоДУ ребенка. «Детство». Доку- 
ментальный фильм. 17.30. 
«ьлуо кинопутешествий». 18.30 
«Предолимпийская неделя в 
Леик-Плесиде». Фигурное ката
ние. Мужчины. Женщины. 
Спортивные танцы. Произволь
ные программы. 20.15. «Меж
дународная панорама». 2 1 .00. 
«Незабываемые киноленты». 
«Берегись автомобиля». Худо
жественный фильм. («Мос
фильм», 1966 г.). 22.30. «Бре- 
мя». 23.05. «Кукрыниксы». 
премьера Документального 
фильма. 23.55. «Музыкальная
ОО.ЗЦ Л овости. фильм"конЦеРт. 

ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 сентября  

П ЕРВА Я ПРОГРАММА  

МОСКВА

17.05. «Мамина школа». 17.35
«Телестадион». 18.05. «Встреча 
юнкоров телестудии «Орленок» 
с 1 ероем Социалистического 
^РУДа капитаном дизель-элект
рохода «Ленин» В. А. Киоит- ловым. *

ТОМСК
19.05. Цв. Новости. 19.15. 

«Сельская новь». «Забота о 
технике — забота об урожае». 
Выступление председателя об
ластного объединения Сельхозтехника В. Г. Кулагина.

МОСКВА
19.35. «Пятилетка. Год чет

вертый». В передаче принима
ет участие первый секретарь 
Приморского крайкома КПСС 
в. II. Ломакин. 20.15. «Встреча 
с оперой». Д. Шостакович, 
«нос». Спектакль Московского 
камерного музыкального теат
ра. 22.30. «Время». 23.00. Чсм- 
™ °нАат v c c c p  по хоккею. ЦСКА «Химик» (Воскресенск).
В перерыве — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА  
ТОМСК

19.30. «Спортивная страни
ца». У нас в студии редактор 
журнала «Физкультура и 
спорт» А. Чайковский. 19.55. 
«Художник». Графика томи
чей. 20.35.- Цв. Новости. 20.45. 
«Наши гости». Играет лауреат 
международных конкурсов 
В. Феигин (виолончель). 21 20 
«Литературные встречи». Те
левизионный фильм.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

РСУ горжилуправления 
приступило к заключению 
договоров на обслуживание 
организаций в 1980 году по 
ликвидации возможных ава
рий в системах центрально
го отопления, горячего и хо
лодного водоснабжения, ка
нализации, внутреннего 
электроосвещения.

Организации, не заклю
чившие договоры, обслужи
ваться в 1980 году не будут.

Адрес: г. Томск-50 ул Та
тарская, 37, тел. 2-37-65.

МЕНЯЮ благоустроенную 
четырехкомнатную кварти
ру в центре г. Спасека- 
Дальнего Приморского края 
на равноценную или трех- 
комнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Некрасова, 30, кв, 1.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Абакане (есть телефон) 
на равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Абакан, ул. 
Запорожская. 3, кв. 19, к 
Степаненко И. И.

В ТОМСКОМ ОБЛАСТНОМ ТЕАТРЕ КУКОЛ 
ПРОВОДИТСЯ КОНКУРС

Л  девушек в студийную группу по подготовке 
актеров театра кукол. Для участия -в конкурсе необходимо 
подготовить: басню, прозу, стихотворение 

Конкурс состоится 30 сентября, в помещении Дома 
культуры ТЭМЗа, в 14 часов.
За справками обращаться по тел.: 2-63-41, 2-48-41, 2-52-04

ВНИМАНИЮ ПРОФСОЮЗНЫХ КОМИТЕТОВ 
И ШТАБОВ ВЫХОДНОГО ДНЯ!

По просьбе трудящихся организованы дополнительные 
туристско-экскурсионные поезда выходного дня-

Томск — Омск — Новосибирск — С 5 по 8 октября;
Юмск — Красноярск — Дивногорск — Томск _  с 12 по 

1э октяоря, с 26 по 29 октября, с 16 по 19 ноября, с 23 по 
26 ноября;

Томск — Кемерово — Новокузнецк — Томск — с 19 по 
22 октября, со 2 по 5 ноября, с 9 по 12 ноября.

Обращаться: г. Томск, ул. Герцена, 10, в областной совет 
по туризму и экскурсиям, тел. 3-13-74.

Техническое 
№ 13 объявляет 
тельный прием учащихся 
на 1979—80 учебный год по 
специальности «портной лег
кого платья». Срок обучения 
— 1 год. Стипендия — 30 
рублей.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Ивана Черных. 101. Про
езд автобусом № 9, троллей
бусом № 1 до остановки 
«II микрорайон»

училище
дополни-

.  Ч?ВС!РЕЦ КУЛЬТУРЫ ГПЗ-5 ПРИГЛАШАЕТ
лк*5ителеи танца и хорового пения в танцевальный и хо
ровой коллективы «Ансамбля песни и танца».

Т Г В пон€дельник> среду, пятницу, с 19 часов 
с ™ ?  Т  театральног° искусства могут принять участие в работе драматического коллектива.

л ^ ЯТТ : в понедельник, среду, пятницу, с 19 часов 
Ансамбль бального танца приглашает любителей 'современных ритмов. ^

чэсо™ ™ ^ В понед€льник — с 19 часов, в субботу _ с 17
Желающих овладеть певческим мастерством пригла

шаем в вокальную студию.
Занятия: в понедельник, вторник, четверг, пятницу с 

18 часов. Телефон 5-80-61, доп. 1-26 8-48 1-52 
Адрес Дворца культуры: Северный ’городок проезд 

троллейбусами №№ 1,3, автобусами №№ 2-а 3 6 до оста
новки «Путепровод».
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